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60e anniversaire de l’indépendance:

Parachèvement d’un processus historique 
pour l’édification d’une Algérie nouvelle

L’Algérie célèbre le 
60ème anniversaire 
du recouvrement de sa 

souveraineté nationale dans un 
contexte marqué par le parachèvement 
du processus historique en vue de 
l’édification d’une Algérie nouvelle, 
fidèle aux principes du 1er Novembre 
1954, forte de ses institutions et 
souveraine dans ses décisions.
Cette Algérie nouvelle que le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, s’est engagé 
à bâtir, puise ses fondements de la 
Glorieuse Révolution nationale et 
s’appuie sur une base institutionnelle 
solide et une jeunesse empreinte de 
l’esprit patriotique et ouverte sur le 
monde.
Partant de ces principes et dans 
l’objectif de parvenir à un consensus 
autour des différentes questions 
nationales en vue de constituer un 
front interne solide, le président de la 
République poursuit les consultations 
avec les partis politiques, les 
personnalités nationales et les 

organisations de la société civile.
Il s’agit aussi, à travers es 
consultations, d’aboutir à une 
démarche collective permettant au 
pays d’affronter les multiples défis 
et menaces induits par une situation 
instable tant au niveau régional 
qu’international.
L’objectif stratégique de bâtir un front 
interne solide est porté par l’initiative 
de rassemblement et d’unification des 
rangs, sans exclusion, lancée par le 
président de la République qui a tendu 
la main à tous les Algériens qui ont à 
cœur de défendre la souveraineté, la 
sécurité et la stabilité de leur pays.  
De nombreux partis, organisations, 
associations et personnalités ont 
exprimé leur soutien à la démarche 

du président de la République, 
estimant que cette démarche vise à 
promouvoir la culture du dialogue 
et de la concertation et permettra de 
consolider la cohésion interne.
Lors de l’installation du Conseil 
supérieur de la jeunesse (CSJ), le 
20 juin, le Président Tebboune avait 
mis en exergue le rôle des jeunes 
algériens dans la consolidation de la 
cohésion nationale et le renforcement 
du front interne.
Le chef de l’Etat avait souligné 
que le Conseil supérieur de la 
jeunesse constitue la dernière étape 
du processus mis en œuvre pour 
honorer les engagements pris devant 
le peuple, un processus amorcé en 
2020 par une révision profonde de la 
Constitution, suivie par des élections 
législatives, puis locales, avec une 
“nouvelle logique électorale d’une 
intégrité irréprochable”.
Ce processus a permis, en outre, 
de renouveler et d’installer les 
autres institutions et instances 
constitutionnelles, à leur tête la Cour 

constitutionnelle et l’Observatoire 
national de la société civile.
L’attachement à la question 
mémorielle, une responsabilité de 
l’Etat algérien
 
Par ailleurs, l’Algérie célèbre 
le 60ème anniversaire de 
l’indépendancealors que la question 
de la Mémoire nationale demeure 
plus que jamaisd’actualité.
A l’occasion de la commémoration 
des massacres du 8 mai 1945, le 
présidentde la République avait 
affirmé que l’attachement au dossier 
de l’Histoireet de la Mémoire 
émane, loin de toute surenchère ou 
négociation, de la”responsabilité 
de l’Etat algérien envers son capital 
historique”, étant”un des fondements 
qui ont forgé l’identité nationale 
algérienne”.
Il avait aussi mis l’accent sur 
l’impératif de traiter ce dossier 
“entoute probité et avec objectivité”, 
en se sens que les innombrables 
crimescommis durant 132 ans de 

colonisation de l’Algérie doivent être 
pleinementreconnus par la France, 
car il s’agit d’établir la confiance 
et jeter lesbases de relations de 
coopération durable garantissant les 
intérêts desdeux pays dans le cadre 
du respect mutuel.
Il avait également plaidé pour une 
refondation des relationsalgéro-
françaises dans le cadre d’une 
“vision rénovée”.”Qu’il s’agissede 
mémoire, de relations humaines, 
de consultationspolitiques ou 
de projections stratégiques, 
de coopération économique 
etd’interactions dans toutes les 
sphères de travail en commun, 
la visionrénovée a le potentiel 
d’ouvrir à nos deux pays de vastes 
horizonsd’amitié, de convivialité 
harmonieuse et de complémentarité 
mutuellementavantageuses”, avait 
soutenu le président Abdelmadjid 
Tebboune, soulignantque cette vision 
rénovée se doit d’être “pleinement 
respectueuse dessouverainetés et de 
l’équilibre des intérêts”.
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60ème anniversaire de l’indépendance:

Le SG de l’ONU félicite le Président Abelmadjid Tebboune

Le Président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a appelé le peuple 
algérien à resserrer les rangs 
et à unifier le front interne, en 
vue de remporter la bataille du 
renouveau.
“En ce glorieux anniversaire, 
au cours duquel nous nous 
remémorons les faits héroïques 
de nos aînés et célébrons les 

résistances et les victoires de 
notre peuple, j’appelle le peuple 
algérien, en cette phase cruciale 
et décisive de notre Histoire, à se 
rassembler, à resserrer les rangs 
et à unifier le front interne, en 
vue de remporter la bataille du 
renouveau que nous menons, et 
de relever les défis et concrétiser 
nos aspirations et nos objectifs, 
en l’occurrence ceux d’une 
Algérie forte, fière et sûre, tel 
que voulue par nos valeureux 
Chouhada”, a écrit le président 

Tebboune dans un éditorial qu’il 
a signé dans la revue El Djeich 
de ce mois de juillet.
Le chef de l’Etat s’est dit, en 
outre, “convaincu” que “le 
peuple algérien qui a pu vaincre 
une des plus grandes puissances 
coloniales et restaurer la 
souveraineté nationale, est 
en mesure, aujourd’hui, de 
faire face à tous les défis et 
de consacrer, dans les faits, 
l’Algérie nouvelle”.

Le Secrétaire général 
des Nations Unies, 
M. Antonio Guterres, 

a adressé samedi un 
message de félicitations au 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
l’occasion de la célébration 
du 60ème anniversaire 
de la Glorieuse Fête de 
l’Indépendance.
Le Secrétaire général des 

Nations-Unies a, dans son 
message de félicitations au 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
à l’occasion du 60ème 
anniversaire de la glorieuse 
Fête de l’Indépendance, 
“transmis ses vœux au 
Président et au peuple 
algérien pour le succès 
des festivités marquant 
la célébration de cet 

anniversaire mémorable”.
M.Antonio Guterres a par 
ailleurs tenu à souligner “le 
rôle important et actif que 
l’Algérie a joué et continue 
de jouer au sein des Nations 
Unies, notamment en 
assurant le leadership sur un 
nombre d’actions déployées 
par les Nations Unies pour 
la prévention et le règlement 
des conflits internationaux’’.
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Le discours de Kennedy pour l’indépendance de l’Algérie 
a eu l’effet d’un “séisme planétaire”

5 juilleT FÊTe de l’indépendance :

Il y a 2 ans, les crânes des symboles de la résistance 
algérienne retrouvaient leur terre natale

Le “discours algérien” 
de John Fitzgerald 
Kennedy en faveur de 

l’indépendance de l’Algérie, le 
2 juillet 1957 devant le Sénat 
américain, a eu l’effet d’un 
“séisme planétaire”, a affirmé 
le président de l’Association 
des anciens du ministère de 
l’Armement et des Liaisons 
générales (MALG), Daho Ould-
Kablia.
“Plus qu’un grand virage, c’est 
un séisme planétaire qui ouvre 
une voie nouvelle au droit des 
peuples à disposer d’eux-mêmes 
dont celui de l’Algérie en 
guerre qui est le sujet principal 
et unique de son discours”, a 
écrit M. Ould Kablia dans une 
contribution.
M. Ould Kablia a rappelé, à ce 
titre, que le sénateur J.F Kennedy 
s’était prononcé franchement 
en faveur de l’indépendance de 
l’Algérie, critiquant brutalement 
la politique américaine de 
soutien total à la France dans sa 
lutte contre le Front de libération 
nationale (FLN).
Le président de l’association 
des anciens du MALG a cité, à 
ce propos, un extrait du discours 
de Kennedy devant le Sénat 
américain, dans lequel il a jugé 

que “le moment était venu pour 
les Etats Unis d’affronter les 
dures réalités de la situation et 
d’assumer leurs responsabilités 
en tant que leader du monde 
libre à l’ONU, à l’OTAN, 
dans l’administration de nos 
programmes d’aide et dans 
l’exercice de notre diplomatie 
dans l’élaboration d’un parcours 
vers l’indépendance politique 
de l’Algérie”.
En effet, peu fier du soutien 
américain à la politique française 
de répression en Algérie, 
J.F Kennedy a souligné que 
l’indépendance des Algériens 
était inévitable.
“Monsieur le président, aucune 

politesse mutuelle, aucun 
vœu pieux ou aucun regret ne 
doit aveugler la France ou les 
Etats Unis sur le fait que si la 
France et l’Occident dans son 
ensemble doivent avoir une 
influence continue en Afrique 
du Nord, alors la première étape 
essentielle est l’indépendance 
de l’Algérie, à l’instar du Maroc 
et de la Tunisie”, a affirmé 
l’ancien président américain, 
alors sénateur de l’Etat du 
Massachusetts.     
Dans ce long discours, il 
développe un réquisitoire sans 
équivoque sur la position de 
son propre pays en faveur de 
la France qui mène une guerre 

injuste contre le peuple algérien. 
Il fustige cette position qui nuit, 
dit-il, au prestige et au crédit de 
son pays porte parole du monde 
libre.
Selon Ould Kablia, l’effet du 
discours de Kennedy “a pris 
corps au sein de l’opinion 
américaine”, précisant que de 
hauts responsables du Parti 
démocrate, à l’image de Robert 
Murphy, William Cohen, Helmut 
Kruger, Julius Holmes, William 
Porter, “bien informés des 
réalités de la guerre d’Algérie 
avec les multiples atteintes 
aux droits de l’homme, dont la 
torture et la répression massive, 
les déplacements de populations, 
les destructions de toutes sortes, 
partagent les mêmes idées que 
le sénateur Kennedy”. Ces 
derniers ont constitué “la caisse 
de résonnance sur l’échec patent 
de la politique algérienne menée 
par la IVème République”, a-t-il 
soutenu.
Le président de l’association 
des anciens du MALG a évoqué 
également la contribution 
de certains journalistes de 
renom, dont Marwin Howe 
et Joseph Kraft du New York 
Times, qui a fait un séjour 
dans les maquis algériens, à 

l’internationalisation de la cause 
algérienne en “amplifiant les 
échos qui leur parviennent sur 
l’efficacité de la diplomatie du 
FLN et l’inanité de la politique 
française” .
M. Ould Kablia a affirmé, en 
outre, que si l’indépendance 
de l’Algérie a été saluée par 
la plupart des personnalités 
politiques dans le monde, le 
président Kennedy “n’en a 
pas été le moins ravi, bien 
au contraire, car il y a vu la 
consécration de son objectif 
tel qu’il l’avait tracé dans son 
discours historique du 2 juillet 
1957”.
“Il prend acte de l’indépendance 
dans une déclaration officielle 
à la télévision américaine en 
adressant ses vives félicitations 
et en délivrant un message 
d’amitié au peuple algérien 
à qui il souhaite tous les 
succès avec la promesse d’être 
constamment à ses côtés”, a-t-il 
rappelé, soutenant que l’Algérie 
“conservera de lui un souvenir 
impérissable car il fut un des 
plus grands et des plus sincères 
hommes d’Etat à accompagner 
jusqu’à son aboutissement son 
glorieux combat pour la liberté 
et la justice”.

I l y a deux ans, le 3 juillet 2020, 
l’Algérie rapatriait les restes 
de 24 crânes des symboles 

de la résistance à l’occupation 
française qui ont retrouvé leur 
terre natale après un siècle et 
demi de leur décapitation et 
le transfert de leurs crânes en 
France.
Ce rapatriement a été rendu 
possible à la suite d’une demande 
officielle formulée par l’Algérie 
à la France et des entretiens entre 
les plus hautes autorités des deux 
pays.
Conservés depuis plus d’un 
siècle et demi au Musée 
d’histoire naturelle de Paris, les 
crânes des résistants rapatriés et 
qui ont eu droit à une cérémonie 
militaire solennelle, présidé par 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, Chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
appartiennent à des héros de 
la résistance algérienne contre 
le colonialisme français, à 
l’instar de Mohammed Lamjad 
Ben Abdelmalek dit Chérif 
Boubaghla (1854), Cheikh 
Bouziane des Zaâtchas (1849), 
Moussa El-Derkaoui, son 

conseiller militaire, et Si Mokhtar 
Ben Kouider Al-Titraoui.
Il s’agissait également de la tête 
momifiée d’Aïssa El-Hamadi, 
qui fut le lieutenant de Cherif 
Boubaghla et le moulage intégral 
de la tête de Mohamed Ben-Allel 
Ben Embarek, lieutenant de 
l’Emir Abdelkader.
Le Président Tebboune avait 
annoncé, lors d’une cérémonie 
officielle organisée à l’occasion 
du 58e anniversaire du double 
anniversaire de l’Indépendance et 
de la jeunesse, qu’il s’agit d’une 
première étape de rapatriement 
des restes mortuaires des 
résistants algériens, en faisant 

part de la détermination de 
l’Etat de poursuivre cette 
opération jusqu’au rapatriement 
de l’ensemble des restes des 
résistants algériens pour qu’ils 
soient enterrés sur la terre pour 
laquelle ils se sont sacrifiés.
Les crânes des valeureux 
résistants ont été transportés 
par un avion militaire, escorté 
dès son entrée dans l’espace 
aérien par des avions de chasse. 
Des démonstrations aériennes 
des parachutistes de l’Armée 
nationale populaire (ANP) 
arborant l’emblème nationale 
avaient suivi leur atterrissage et 
21 coups de canon ont été tirés 

en signe de respect, d’admiration 
et de reconnaissance envers ces 
pionniers de la résistance au 
colonialisme français.
La cérémonie a été marquée par 
le retentissement des sirènes des 
navires de guerre relevant des 
Forces navales algériennes.
Le président Tebboune et le 
Chef d’état-major de l’ANP, le 
Général de Corps d’Armée, Saïd 
Chanegriha, ainsi que de hauts 
cadres de l’Etat se sont recueillis à 
leur mémoire au salon d’honneur 
de l’aéroport international 
Houari-Boumediene. La Fatiha 
du Saint Coran a été récitée et 
l’hymne national exécuté en 
cette circonstance solennelle. Un 
vibrant hommage leur a été rendu 
par les Algériens de différentes 
régions du pays au Palais de la 
Culture Moufdi Zakaria.
De nombreux citoyens ont 
préféré immortaliser ces 
moments historiques pleins 
d’émotion, exprimant leur 
immense fierté mais aussi leur 
gratitude à ces héros.
A l’issue de la cérémonie funèbre, 
dans un geste symbolique 
qui illustre la continuité 
intergénérationnelle en vue de 

protéger et défendre l’Algérie, 
le président de la République 
avait offert les drapeaux qui 
enveloppaient les cercueils à des 
membres des écoles des Cadets 
de la Nation.
Le Chef d’état-major de l’ANP 
avait relevé, à l’occasion, les 
efforts consentis par le chef 
de l’Etat pour le rapatriement 
des crânes et dépouilles des 
valeureux martyrs, qualifiant ce 
jour d’”exceptionnel”.
Se félicitant du retour des héros 
sur la terre pour laquelle ils ont 
sacrifié leur vie, il avait dénoncé 
également “le visage hideux du 
colonialisme”.
D’autres moudjahidine 
avaient, pour leur part, qualifié 
la restitution de ces crânes 
d’”évènement historique”, tout 
en estimant que par ce geste 
c’était “la dignité de l’Algérie 
qui a été recouvrée, la gloire de 
la Révolution et de la résistance”.
Selon un recensement effectué 
en avril 2018, le nombre de 
crânes d’Algériens conservés 
au Musée de l’Homme à Paris 
s’élève à 536 provenant de toutes 
les régions d’Algérie.
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ZerOual:

L’Algérie a besoin de tous ses enfants pour parachever 
l’édification d’un Etat moderne

alGérie-unescO:

Volonté de renforcer 
la coopération dans 
le domaine éducatif

Deux unités de production de 
médicaments anticancéreux et de 

stylos à insuline inaugurées à Alger

L’ancien président de 
la République, M. 
Liamine Zeroual a 

affirmé que l’Algérie a besoin 
de tous ses enfants et de leur 
engagement afin de “bannir 
les comportements néfastes 
du passé et parachever 
l’édification d’un Etat 
moderne”, soulignant que la 
défense de la Nation passe par 
“le rassemblement de tous les 
Algériens autour d’objectifs 
communs”.
“Aujourd’hui, plus que jamais, 
notre pays a besoin de tous ses 
enfants et de leur engagement 
afin de bannir à jamais les 
comportements néfastes 
du passé et de parachever 

l’édification d’un Etat 
moderne, digne des sacrifices 
de nos Chouhadas et capable 
de faire face aux multiples 
défis et aux diverses menaces 
qui marquent notre siècle”, 
a écrit l’ancien Président 
dans un message adressé au 
peuple algérien à l’occasion 
de la célébration du 60ème 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale.
En ce sens, il a relevé que 
“le peuple algérien reste 
prêt à affronter ces énormes 
défis, tout en étant convaincu 
qu’il en sortira vainqueur 
grâce à son unité et à sa 
détermination à rompre avec 
les comportements néfastes 

du passé”, estimant que 
“l’imprégnation d’un élan 
nouveau à notre pays rend 
permis tous les espoirs”.
Affirmant que “la défense 
de la Nation passe avant 
tout par le rassemblement 

de tous les Algériens autour 
d’objectifs communs”, il a 
ajouté qu’elle passe aussi 
“par la mise à contribution de 
l’ensemble de nos institutions 
pour entretenir, surtout auprès 
de notre jeunesse, la flamme 

sacrée de Novembre ainsi que 
le devoir de mémoire et de 
fidélité”.
Faisant observer que “les 
liens uniques, qui ont toujours 
existé entre le peuple algérien 
et son armée, doivent être 
maintenus et consolidés en 
permanence”, M. Zeroual a 
souligné que “l’ANP, digne 
héritière de la glorieuse 
ALN, a toujours été au 
rendez-vous et au service 
exclusif de son peuple et 
continue, avec succès, à faire 
face quotidiennement à ses 
obligations constitutionnelles 
tout en participant activement 
au redressement de 
l’économie de notre pays”.

L’Algérie et l’Unesco ont 
exprimé leur volonté de 
renforcer la coopération 

dans le domaine de l’éducation, à 
travers le lancement de projets pour 
“une transformation constructive 
de l’éducation”, indique, samedi, 
un communiqué du ministère de 
l’Education nationale.
Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim Belabed 
s’est entretenu avec la sous-
directrice générale de l’Unesco 
pour l’éducation, Mme Stefania 
Giannini, en marge du Pré-
sommet sur “la transformation de 
l’éducation” organisé, du 28 au 30 
juin, au siège de l’Unesco à Paris.
Lors de l’entretien, les deux 
parties ont exprimé “leur volonté 
de renforcer et de consolider la 
coopération dans le domaine de 
l’éducation à travers le lancement 
de projets pour une transformation 
constructive de l’éducation”, 
précise la même source.
M. Belabed a souligné 
l’importance pour “l’Algérie 
d’occuper la place qui lui sied 
dans les structures de l’Unesco et 
ses branches au niveau central, 

continental et régional”, saluant 
“le développement qu’a connu à 
ce jour le secteur de l’éducation 
en Algérie dans le cadre de 
l’exécution du plan d’action du 
gouvernement, issu du programme 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”, note la 
même source.
Evoquant la conception de 
l’Algérie concernant la question de 
la transformation de l’éducation, le 
ministre a relevé “l’importance de 
la coopération avec les partenaires 
en vue de promouvoir certains 
axes dans le domaine éducatif tels 
que l’enseignement à distance, les 
langues étrangères et l’orientation 
scientifique et technologique de 
l’Etat”.
La sous-directrice générale 
de l’Unesco a salué toutes les 
initiatives de l’Algérie visant à 
“échanger les expériences et les 
bonnes pratiques dans le domaine 
de l’éducation”, affirmant avoir 
pris connaissance “des grandes 
réalisations de l’Algérie dans le 
secteur de l’éducation”, ajoute le 
communiqué.

Le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, 
Abderrahmane Lotfi 

Djamel Benbahmed a supervisé, 
samedi à Alger, l’inauguration 
de deux unités de production de 
médicaments anticancéreux et 
de stylos à insuline.
Il s’agit de l’unité “Profam” 
relevant du groupe 
Biopharme spécialisée dans le 
développement de la production 
de médicaments anticancéreux 
en full process et sous forme 
sèche sise à Réghaia (Alger).
Le ministre a inauguré également 
une unité de production de stylos 
à insuline, “Biothéra” relevant 
du groupe “Biocare” sise à Oued 
Semar (Alger) qui produit pour la 
première fois en Algérie ce genre 
de traitement pour diabétiques.
S’exprimant à l’occasion, M. 
Benbahmed a fait savoir que 
ces deux unités ont été réalisées 
avec des compétences 100% 
algériennes, soulignant que 
l’entrée en production de ces 
structures permettra à l’Algérie 
d’économiser un milliard USD 
d’importation.
En 2023, l’Algérie sera en 
mesure de produire localement 
les stylos à insuline (à usage 
unique) et un nombre important 
de médicaments anticancéreux, 
a rassuré le ministre du secteur, 
rappelant que l’importation des 
médicaments anticancéreux 
coûtait au Trésor public 600 
millions USD/An. La facture 
d’importation de l’insuline 
s’élevait à 400 millions USD/ 
année, a-t-il détaillé.
Rappelant que les médicaments 
anticancéreux avaient connu 

une rupture durant la pandémie 
Covid-19, il a affirmé que 
l’Algérie disposait actuellement 
de six (6) unités de production 
de médicaments anticancéreux 
avec l’entrée en production de 
celle de Réghaia.
La production au niveau local 
de bon nombre de médicaments 
anticancéreux permettra de 
réduire considérablement 
la facture d’importation, a 
poursuivi le ministre.
L’unité “Profam” a un 
programme d’investissement 
ambitieux pour la production 
de médicaments génériques 
hautement compétitifs, a-t-il 
précisé, indiquant que le groupe 
“Biopharm” dispose aussi 
d’une unité de recherche et de 
développement de formes sèches 
et injectables avec une capacité 
de production estimée à 200.000 
cartons/an pour chaque produit.
Biopharm possède également 
une unité de production de 
médicaments anti-tumoraux à 
Oued Semar, avec une capacité 
de production estimée à 4.000 
flacons/8 heures pour la chaîne 

de production.
Après avoir inauguré l’unité 
“Biothéra” relevant du groupe 
Biocare à Oued Smar, le ministre 
a salué le travail accompli dans 
cette unité, première du genre en 
Algérie.
Cette unité sera la première à 
assurer, d’ici fin septembre 2022, 
une production locale en insuline 
injectable à usage unique, avec 
des compétences et des moyens 
algériens, a-t-il fait savoir.
L’activité de cette unité est 
destinée à la fabrication en full 
process de l’insuline sous forme 
de stylos à usage unique de 3 
millilitres et de flacons de 5 à 
10 millilitres, avec des capacités 
de production annuelles pour 
différentes formes d’insuline 
s’élevant à 10 millions de boîtes 
de 5 stylos et 3 millions de 
flacons de différentes doses et 
formes, a-t-il ajouté.
Les capacités de cette unité 
sont très importantes, celle-ci 
pouvant, d’ici 2024, satisfaire 
les besoins nationaux en insuline 
injectable à usage unique sans 
recourir à l’importation.



Lundi 04 Juillet 2022

National 05SeybouSe Times

investissement dans les hydrocarbures :
L’américain Occidental Petroleum mise sur l’Algérie

exportations de gaz : 
Sonatrach va signer de nouveaux accords pour la révision 

des prix
Des accords entre 

Sonatrach et ses clients 
dans le domaine 

gazier seront “prochainement 
annoncés” pour une révision des 
prix du gaz exporté par l’Algérie, 
a indiqué dimanche à Alger, 
le PDG du Groupe Sonatrach, 
Toufik Hakkar.
Lors d’une conférence de 
presse, organisée à l’issue de 
la présentation du bilan de 
Sonatrach de  l’année 2021 
et les cinq premiers mois de 
2022, M. Hakkar a fait savoir 
que “la révision des prix du gaz 
exporté par l’Algérie se fait avec 
l’ensemble de ses partenaires au 
vu de l’augmentation des prix 
mondiaux du gaz”.
Outre l’accord récemment 
acté avec le Groupe italien 
ENI, “d’autres accords sont en 
cours de négociation avec deux 

partenaires, d’autant que lors 
du dernier trimestre, les prix du 
gaz ont augmenté sur le marché 
Spot”, a expliqué le PDG de 
Sonatrach.
“La révision des prix se fait 
avec l’ensemble des partenaires 
de Sonatrach sans tenir compte 
de la nature du partenaire. Les 
négociations sont très avancées”, 
a-t-il précisé.
Par ailleurs, M. Hakkar a 
également évoqué les récentes 
découverte de gaz au niveau 
de Hassi R’mel (Laghouat), 
affirmant que les premières 
productions issues de ces 
découvertes débuteront dès le 
mois de septembre prochain 
grâce aux installations existantes, 
avec un volume prévu de plus de 
10 millions m3/jour.
Interrogé sur la possible 
réorientation du gaz algérien 

vers d’autres pays par des 
partenaires de l’Algérie, M. 
Hakkar a affirmé “qu’aucun cas 
de revente par des partenaires de 
Sonatrach du gaz algérien n’a été 
enregistré à l’heure actuelle”.
“Il y a des textes dans nos contrats 
de fourniture de gaz qui exigent 
l’accord préalable de Sonatrach 
avant la possible revente du gaz 
à d’autres clients. Si ces textes 
ne sont pas respectés, il existe 
des procédures prévues”, a-t-il 
indiqué.
En outre, le premier 
responsable du Groupe national 
d’hydrocarbures a souligné 
l’intérêt de nouveaux partenaires 
pour l’acquisition du gaz 
algérien. Il a notamment cité 
des demandes émanant de pays 
d’Europe de l’Est, des demandes 
qui “sont à l’étude actuellement” 
au niveau de Sonatrach.

La compagnie Occidental 
Petroleum Corporation 
a exprimé sa volonté de 

participer aux efforts des autorités 
algériennes pour développer 
l’industrie pétrolière, notamment 
à travers des projets structurants 
en Algérie, dans le cadre de la 
nouvelle loi sur les hydrocarbures.
En visite jeudi en Algérie, la 
présidente-directrice générale 
de la compagnie américaine 
Occidental Petroleum 
Corporation, Vicki Hollub, a 
été reçue par le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, ainsi que par le 
ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab, 
accompagné notamment du PDG 
de Sonatrach.
A l’issue de l’audience que 
lui a accordée le président de 
la République, la PDG de la 
compagnie a indiqué, selon 
l’APS, qu’elle s’est entretenue 
avec les responsables du secteur 
sur l’avenir de la compagnie dans 
notre pays. Qualifiant l’Algérie 
de «pays aux innombrables 
ressources», Mme Hollub a 
affirmé que les responsables 
d’Occidental Petroleum 
Corporation sont «heureux de 
pouvoir faire partie du processus 
de développement de ces 
ressources».
Selon un communiqué du 
ministère de l’Energie et des 
Mines, la responsable de la 
compagnie américaine a eu 
des entretiens avec Mohamed 
Arkab et le PDG de Sonatrach, 
notamment, «sur l’examen de 
l’état des relations entre les deux 

compagnies, ainsi que sur les voies 
et moyens de les renforcer et de les 
développer particulièrement dans 
les domaines de la recherche et 
l’exploration des hydrocarbures, 
le développement des gisements 
et la production et le transport du 
gaz naturel et le GNL».
Le groupe Occidental Petroleum 
Corp. avait renoncé, il y a 
quelques années, à la cession des 
actifs algériens – précédemment 
détenus par Anadarko –, les 
qualifiant d’«essentiels». «Nous 
pensons que ces actifs sont d’une 
telle qualité qu’ils vont être très 
compétitifs», avait-il déclaré dès 
2020.
La décision d’Occidental de 
développer ses affaires en 

Algérie avait été annoncée suite à 
l’annulation de la vente des actifs 
pétroliers et gaziers algériens au 
profit du français Total.
L’annulation de la transaction 
– blocs 404a et 208 et une 
participation de 24,5% dans le 
bassin de Berkine (champs de 
Hassi Berkine, Ourhoud et El 
Merk) – faisait suite à l’opposition 
des autorités algériennes qui 
ont décidé d’exercer leur droit 
de préemption dès l’annonce 
de l’opération de fusion-
acquisition, qui a été opérée 
en 2019, entre les compagnies 
pétrolières américaines Anadarko 
et Occidental, suivie d’un accord 
entre Occidental et Total pour la 
cession des actifs africains, dont 

ceux situés en Algérie.
Le ministère de l’Energie a 
évoqué ensuite les perspectives 
du renforcement du partenariat 
entre le groupe Sonatrach et la 
compagnie Occidental Petroleum, 
dans le cadre des contrats en 
cours, mais surtout sur de 
nouvelles opportunités dans tous 
les domaines des hydrocarbures, 
notamment dans le cadre des 
nouvelles dispositions de la loi 
pétrolière 19/13.
Le ministère de l’Energie avait 
indiqué alors – août 2020 – que la 
présidente (CEO) d’Occidental, 
Mme Hollub, a affirmé que les 
équipes d’Occidental continuent 
à approfondir les données de 
l’Algérie, notamment sur des 

opportunités additionnelles 
dans les zones dans lesquelles 
Occidental opère actuellement 
et dans les celles d’expansion 
pour maximiser la valeur des 
actifs, en vue de renforcer les 
capacités opérationnelles dans 
l’organisation d’operating 
conjoint avec Sonatrach. 
«La présidente d’Occidental 
avait en outre souligné tout 
particulièrement que les 
relations d’Occidental avec le 
gouvernement algérien sont 
excellentes et permettent de créer 
de la valeur pour l’Algérie et 
les actionnaires d’Occidental», 
indiquait un communiqué du 
ministère.
Il est à rappeler que le rachat 
d’actifs pétrole et gaz appartenant 
à la société Anadarko Petroleum 
par Occidental Petroleum Corp. 
a été entériné le 8 août 2019. 
Il ouvrait la voie à la cession 
des actifs d’Anadarko en 
Algérie et dans plusieurs pays 
africains. L’opération, qui devait 
bénéficier au français Total, 
incluait l’acquisition des actifs 
du groupe pétrolier américain 
Anadarko en Algérie, au Ghana, 
au Mozambique et en Afrique du 
Sud.
Cependant, Total s’est heurté au 
refus catégorique des autorités 
algériennes. Celles-ci ont 
entamé des négociations, sur la 
base de la nouvelle loi sur les 
hydrocarbures, avec Occidental 
Petroleum Corporation, qui a 
ensuite annoncé officiellement sa 
volonté de travailler en Algérie, 
estimant qu’il s’agit d’une option 
«stratégique».
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annaBa / aïd el adha 
Rush sur les marchés et les commerces d’Annaba: Boom 

du commerce des accessoires de l’Aïd el-Adha

annaBa / hygiène et propreté
Secteur urbain 1 : Vaste opération de nettoiement

 dans plusieurs cités et quartiers d’Annaba

annaBa / pénurie 
De nouveau, c’est la bousculade 

autour de l’huile de table qui se fait 
rare dans les commerces

annaBa / santé 
Gare à la surconsommation 

de viande grasse !

A quelques jours de l’Aid El 
Adha, le décor est planté et 
les vendeurs vous proposent 

toutes sortes de produits et d’articles,  
en rapport avec le rituel du sacrifice. 
En effet, une occasion propice aux 
commerces occasionnels qui poussent 
comme des champignons  de partout. 
Les rues et les ruelles sont déjà investies 

par des jeunes et des moins jeunes, 
spécialisés dans la vente des accessoires 
de l’Aïd El-Adha qui proposent divers 
outillages et accessoires de boucherie 
destinés au sacrifice du mouton. 
Curieusement la fièvre des achats 
d’accessoire de boucherie de vaisselle 
est  montée d'un cran. Un véritable rush 
est observé au niveau des magasins et 
sur les étals.  Les mères et pères de 
familles se bousculent pour acheter 

tout et n’importe quoi : bassine, 
couteaux, hache, sacs poubelle, sachets 
de congélation, toile ciré, charbon. 
Ces achats s'accompagnent par un 
passage obligé vers les commerces 
de vaisselles, pris d'assaut, eux aussi. 
D'autres ménages ont investi les 
grandes superettes et les hyper marchés 
pour commencer à faire les achats de 
première nécessité pour les jours fériés.

Une vaste opération de 
nettoyage a été organisée, 
avant-hier  par les services 

communaux du secteur urbain 1 
. En effet, d'importants moyens 
humains et matériels ont été 
mobilisés pour le ramassage et la 
collecte des détritus domestiques, 
d’enlèvement d’herbes sauvages 
et le traitement des arbres au 
niveau des cités, notamment la 
cité des 400 logements CNEP, 

où tous  les moyens matériels 
importants dont des camions, 
des grues, des bennes et autres 
engins ont été mis à la disposition 
des participants à cette opération 
pour le ramassage et la collecte 
des détritus domestiques, lesquels  
seront acheminés vers le centre 
d'enfouissement technique. Cette 
campagne a également  permis de 
ramasser d’importantes quantités 
de déchets domestiques jetés 
en bordures des routes, soit des 

bouteilles vides de différentes 

boissons, des restes de repas 

et autres déchets solides qui 

jonchaient les lieux, a-t-on 

constaté. Il est prévu d’autres 
sorties similaires au niveau 

d’autres cités périphériques qui 

ont elles aussi besoin d’être 

nettoyées tant elles présentent en 

matière de salubrité publique, une 
image répugnante.

A quelques jours de la fête de 
l’Aid El Adha, les bruits courent 
de bouche à oreille, concernant 

le manque d’huile de table sur les étals 
des magasins d’alimentation générale 
et des supérettes. Les bidons d’huile de 
cinq (5) litres ont complètement disparu 
des étals et la  tension s’est gravement 
accentuée sur la rareté de l’huile de table. 
Au niveau des supérettes, les clients se 
sont rabattus sur les bouteilles d’huile 
d’un litre pour éviter de manquer d’huile, 
surtout à quelques jours de l’Aid El Adha. 
Signalons que les ménages avaient déjà 
éprouvé des difficultés depuis quelques 
jours à s’approvisionner en huile de table. 
Ces derniers jours, la rumeur a vite circulé 
sur une coupure d’approvisionnement, et 
comme par enchantement point de trace de 
ce produit de  première nécessité dans les 
commerces de détail.  malgré les contrôles 
effectués par  les services de la direction 
du commerce, les citoyens s’interrogent  
sur les raisons de cette rupture de stocks 
et qui sont les auteurs de cette situation. 
Pourtant dans un passé récent, les 
pouvoirs publics nous avaient rassuré de 
la disponibilité en quantité importante 
de cette denrée alimentaire et que des 
stocks importants avait été constitués pour 

mettre fin à ces perturbations et garantir  la 
disponibilité  de  ce produit. Lors d’une 
virée au niveau de quelques supérettes à 
Safsaf, les étagères consacrées à l’huile de 
table étaient entièrement vides, il y avait à 
peine quelques bouteilles de 1 ou 2 litres 
exposées à la vente, les autres gammes 
de ce produit, notamment les bidons de 5 
litres, étaient introuvables. Les citoyens 
attendent que les autorités concernées 
prennent les mesures qui s’imposent afin 
d’assurer la disponibilité de ce produit 
alimentaire.

La fête d l’Aid ELKebir approche à 
grand pas  .Tripes, boulfaf, mrozia, 
brochettes, bouzelouf, tête de 

mouton et toute la gamme de brochettes 
se multiplient sur nos tables durant 
les semaines qui vont suivre la fête du 
sacrifice. Evidemment, la viande ovine 
sera la vedette des préparations culinaires. 
Cette viande est consommée en grande 
quantité dans divers plats cuisinés par les 
ménagères qui multiplient les astuces pour 
offrir des repas délicieux. Cependant, il est 
à se demander si la consommation exagérée 
de la viande de mouton ne présenterait-
elle pas des risques pour la santé? Durant 
la fête du sacrifice, l’ambiance festive et 
chaleureuse nous pousse parfois à l’excès 
: En effet, consommer trop de plats riches 
en viande de mouton peut causer certaines 
complications et infections comme celles 
liées au cholestérol ou indigestions. 
Consommer abusivement la viande de 
mouton peut avoir des conséquences 
néfastes sur notre santé, selon l’avis 
des spécialistes. La viande de mouton 
peut non seulement causer des troubles 
digestifs, des ballonnements du ventre, des 
diarrhées, mais également des nausées. 
Les spécialiste par conséquent appellent à  
modérer  la consommation de la viande  ou 
manger modérément pour éviter tout risque 

d’intoxication. Si nécessaire, alterner la 
viande de mouton, avec du poulet ou du 
poisson, et ne pas hésiter à agrémenter les 
viandes de légumes
 Chaque année, la même question se pose: 
la viande de mouton est-elle néfaste pour 
la santé ?  Sans oublier que la viande 
rouge a plutôt mauvaise réputation, car 
riche en acides gras saturés, lesquels sont 
réputés pour favoriser les maladies cardio-
vasculaires en favorisant l’athérosclérose ; 
par l’augmentation du mauvais cholestérol 
(LDL) ; et favoriser ainsi l’hypertension 
artérielle, les maladies coronariennes ou 
les accidents vasculaires cérébraux. En 
effet, les études  montrent que les plus 
grands consommateurs de viande rouge 
voient leur risque augmenter de cancer du 
côlon. On estime que consommer 100 g 
de viande rouge quotidiennement accroît 
le risque de 29 %. D’autres études font 
également état d’une augmentation des 
risques de cancer de plusieurs organes.
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annaBa / accidents de la route
Un camion percute 3 véhicules  
et fait 3 blessés sur la RN 44

annaBa / canicule
Fréquentes coupures de courant 

électrique à cause de forte 
consommations d’énergie

Un camion a dérapé sur la route et  
a percuté  violement 3 voitures 
touristiques  au niveau de la RN 

44à proximité de la localité de gharbi 
Aissa. En effet, l’accident a fait 3 blessés 
qui auraient subis de multiples lésions. 
Selon des sources proches de la protection 
civile,  l’unité de Sidi Salem est intervenue 
sur les lieux vers les coups de 15h avec 
une ambulance et un camion citerne. Les 
victimes ont été transportées en urgence au 

centre hospitalier le plus proche, où ils ont 
été pris en charge et gardées en observation. 
Une enquête a été ouverte par les services 
habilités dans le but de connaitre les 
raisons de cet accident dramatique. Malgré 
les  campagnes de sensibilisation quant 
aux dangers de la route certains chauffards 
ne respectent pas les consignes de sécurité 
et ne se soucient pas de la vie d’autrui.  
Les accidents de la route, de même que le 
nombre de décès et de blessés ne cessent de 
croître ces dernières années et d’endeuiller 
des familles.

Les coupures  de courant se sont 
multipliées ces derniers jours à El 
Hadjar  privant de cette énergie des 

cités entières et des communes causant 
bien des désagréments aux milliers 
de citoyens, aux commerçants et aux 
industriel de la région. Plusieurs  foyers 
ont été privés de courant électrique 
durant cette semaine qui coïncide avec 
la vague de chaleur où la consommation 
d’électricité bat son plein. Les va-et-
vient incessants du courant électrique 
et les coupures intempestives dans la 
même journée mettent les ménagères à 
rude épreuve, plusieurs familles ont vu 
leurs réfrigérateurs, micro-ordinateurs, 
téléviseurs,  et autres appareils électriques 
endommagés sous l’effet de ces coupures. 
La saturation du réseau provoque  des 
chutes de tension à l‘origine de pannes 

de milliers d’appareils électroménagers, 
de chambres froides et de machines. Les 
coupures deviennent  récurrentes et  durent 
parfois des heures, sinon des journées 
entières avant que le courant électrique 
ne soit rétabli.  Ces pannes intermittentes 
surviennent le plus souvent en soirée, 
obligeant certaines familles à débrancher 
les prises d’alimentation de courant pour 
éviter tout risque d’endommagement 
de leurs matériels électriques et articles 
électroménagers.  En effet, cette situation  
est très récurrente en période estivale 
à cause de l’utilisation importante des 
moyens de climatisation et autres appareils 
électroménagers  et la surconsommation 
de l’énergie électrique, affaiblissent 
considérablement le système électrique, 
d’où ces coupures fréquentes, notamment 
en soirée.
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annaBa / cadre de vie 
Prolifération de moustiques: 
Un calvaire qui génère bien 

des désagréments

annaBa / persistance des vols 
de véhicules

Un véhicule de marque ATOS 
subtilisé de l’enceinte de l’hôpital 

Dorban

Cette saison, la campagne de 
démoustication n’a pas été 
lancée dans les normes et dans 

les temps voulus, à  Annaba en général, 
afin d’empêcher  la reproduction et la 
prolifération des moustiques. Prévue 
chaque début de printemps, l’opération en 
question a fait malheureusement défaut.. 
Malgré les campagnes de démoustication 
menées au niveau  de plusieurs cités 
et agglomérations  résidentielles  les 
moustiques continuent d’envahir  la ville 
d’Annaba et ses agglomérations urbaines.
il faut ajouter aussi  l’absence des 
opérations d’assainissement et de 
traitement  des caves des bâtiments, ainsi 
que  l’enlèvement des ordures ménagères 
et la lutte contre les stagnations d’eaux 
usées, et pour terminer l’absence de 
civisme des habitants de certaines cités, qui 

connaissent une dégradation inquiétante en 
matière de cadre de vie. Selon les dires des 
citoyens, les stagnations d’eau au niveau 
des caves de plusieurs bâtiments ainsi 
que les décharges sauvages constituent 
un foyer favorable à la prolifération de 
ces insectes, assoiffés de sang humain. 
La propagation de ces insectes pourrait 
prendre de l’ampleur, si aucune mesure 
n’est prise durant cette saison de grande 
chaleur, surtout que le risque des maladies 
contagieuses plane sérieusement sur 
la santé des citoyens. Un phénomène 
qui prend des seuils incontrôlables fait 
désormais partie du quotidien des familles 
qui peinent à trouver le sommeil. Plusieurs 
cités, telles qu’El Fakharin, Safsaf, El 
Abtal et Errym, Oued forcha  sont les plus 
touchées par cet envahissement d’insectes 
volants. 

Ces derniers jours, ont été consacrés 
à d’intenses  investigations qui 
avaient été menées par les forces de 

l’ordre de la sûreté de wilaya d’Annaba. 
En effet, des informations d’une source 
crédible font état du vol d’un véhicule 
en plein jour, survenu la semaine passée. 
Le véhicule de marque Atos, appartenant 
à un technicien qui effectuait des travaux 
d’entretien dans un bloc opératoire à 
l’hopital Dorban, a été volé.   C’est au 

moment de l’achèvement des travaux  que 
la victime s’est rendu compte que son 
véhicule avait disparu. Ce dernier s’est 
présenté au niveau de la sûreté urbaine 
territorialement compétente pour signaler 
la disparition de son véhicule et déposer 
une plainte. Une enquête a été aussitôt 
diligentée pour identifier les auteurs du vol 
et procéder à leur arrestation. Signalons 
qu’en cette période estivale, et malgré le 
renforcement du dispositif sécuritaire, 
plusieurs vols ont été enregistrés.  

Sara.Y

R.C
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céléBraTiOn du 60ème anniversaire de l’indépendance

Un grand concert de musique andalouse à Alger
“Senaa”, un flamboyant 
spectacle de musique 
andalouse a été donné samedi 
soir à Alger par plus de 260 
instrumentistes, issus de 
33 écoles et associations 
de musique andalouse pour 
la célébration du 60ème 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale.
L’agora du jardin embellissant 
le Palais de la Culture Moufdi-
Zakaria, où ce bel événement a 
élu domicile, s’est vite rempli 
de familles essentiellement, 
venues apprécier la richesse 
du précieux legs de l’Ecole 
algéroise de musique andalouse 
“Senâa”, à l’instar de celles, 
du “Gharnati” à Tlemcen et du 
“Malouf” à Constantine.
De Mostaganem à Bejaia, 
plus de trente associations 
de musique Senâa issues de 
neuf villes d’Algérie, dont 
Alger, Blida, Tipaza, Médéa, 
Ain Defla et Tizi-Ouzou ont 
répondu à l’appel du président 
et directeur artistique de 
l’association culturelle “El 
Bachtarzia” de musique 

andalouse de Koléa, Yazid 
Hamoudi, initiateur de cette 
“belle idée”.
Une quinzaine de chefs 
d’orchestres de cette musique 
savante, ont ainsi contribué, 
avec les musiciens de leurs 
associations respectives, à 
ce moment historique qui 
donnera naissance à ce qui 
s’appellera désormais, “Le 
grand orchestre algérien de 
l’Ecole Sanâa”, “créé pour 
célébrer le 60e anniversaire de 
l’Indépendance de l’Algérie”.
“La création de ce grand 
ensemble est une excellente 
idée, il interviendra une à deux 
fois par an, et sa direction 
artistique sera tournante”, a 
déclaré le chef d’orchestre de 
l’association “Kortoba” de 
musique andalouse, Naguib 
Kateb.
Ravi de l’ouverture de ce 
nouvel espace dédié, a-t-il 
expliqué, à “la sauvegarde, la 
promotion et la transmission 
du patrimoine andalou dans 
sa variante Senâa”, Yazid 
Hamoudi a été désigné à 

l’unanimité par ses pairs pour 
diriger d’”une main de maître” 
le premier concert du grand 
orchestre algérien de l’Ecole 
Senâa.
Dans une ambiance de grands 
soirs, le grand ensemble a 
gratifié, deux heures durant, 
l’assistance de plusieurs 
pièces, de la musique Senâa, à 
l’instar de “Touchiya Maya” et 
“Ya ghazel dhabyou el houma 
ma adjmalek”.
Les sonorités relevées des 
centaines d’instruments à 
cordes, retentissant sous le 
ciel du jardin fleuri du palais 
de la Culture Moufdi-Zakaria, 
ont également rendu des 
extraits de, “Noubet Dil”, dans 
ces déclinaisons modales et 
rythmiques.
Dans le même mode, les 
pièces, “Ya na imine la 
tarqoudou” (Derdj), “Faha 
ez’zahrou fah” (n’çraf), 
“Niranou qalbi” (kh’lass 1) et 
“Wahd el ghoziyel” (kh’lass 
2), ont été très applaudies 
par l’assistance, dans une 
ambiance conviviale.

Enchaînant dans le genre aroubi 
et le mode Raml el maya, les 
instrumentistes de ce nouvel 
ensemble chantant en chœurs, 
ont également entonné, entre 
autres pièces, “Menni bet iraâï 
lahbab”, “Yal’werchane”, 
“Aachiyatoun” et “El khilaâ 
taâdejb’ni”, au plaisir d’un 
public conquis qui a cédé au 
relâchement.Yazid Hamoudi 
et son orchestre ont clos la 
soirée avec le mythique chant 
d’honneur et de victoire sur 
l’ennemi, d’El Hadj M’Hamed 
El Anka (1907-1978) “El 
Hamdou li Allah ma b’kach 

istiâmar fi bladna”, repris en 
chœurs par le public, qui a 
savouré tous les moments de la 
soirée dans la délectation.
Créé avec l’”étroite 
collaboration” du palais de 
la Culture Moufdi-Zakaria, 
le grand orchestre algérien 
de l’Ecole Sanâa entend 
essentiellement “célébrer le 60e 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale, 
au nom de la grande famille 
de la musique andalouse”, a 
précisé le directeur artistique 
du concert de naissance de ce 
nouvel et bel ensemble.

Oran / haBiTaT

Des milliers de logements attribués à leurs bénéficiaires 
dans l’Ouest du pays

Des milliers de 
logements de 
différentes formules 

ont été attribués samedi dans 
l’Ouest du pays à l’occasion 
de la célébration du 60ème 
anniversaire du recouvrement 
de l’indépendance nationale et 
de la fête de la jeunesse.
Dans la wilaya d’Oran, les clés 
de 6.183 logements ont été 
remises à leurs bénéficiaires 
dans une ambiance particulière. 
Ce quota est composé de plus 
de 4.950 logements publics 
locatifs, plus de 1.050 au 
titre de la formule location/
vente AADL, 122 logements 
promotionnels publics et 53 du 
programme de l’habitat rural. 
Ces logements ont été répartis 
entre les communes d’Oran, 
Hassi Mefsoukh, Hassi 
Benokba et El Braya.
Le wali d’Oran a annoncé, lors 
des cérémonies organisées à 
la salle de conférences de la 
mosquée-pôle Abdelhamid Ibn 
Badis, la distribution, dans les 
plus brefs délais, de 15.000 
logements de différentes 
formules dans le cadre des 
efforts de l’Etat en matière de 
lutte contre l’habitat précaire. 
Il a également rappelé que 

plus de 10.000 unités ont été 
distribuées depuis fin 2021.
A Mascara, 6.486 logements et 
230 aides à l’habitat rural ont 
été  attribués. Les bénéficiaires 
ont reçu, à cette occasion, les 
clés et affectations de 4.808 
logements publics locatifs, 
1.100 autres de la formule 
AADL, 50 logements LPA, 
524 logements promotionnels 
libres et 230 aides à l’habitat 
rural.
A Mostaganem, environ 3.000 
logements ont été distribués 
au niveau des différentes 
communes, dont 1.303 
logements AADL dans les 
sites d’El Hachm (commune 
de Sayada), Mazaghran et 

Stidia, 1.202 logements 
de type LPP au niveau des 
communes de Mostaganem, 
Aïn Nouissy, Mesra, Sidi 
Lakhdar et Kheiredine, 
ainsi que 100 unités de la 
formule LPA à Mostaganem, 
en plus de l’octroi de 400 
décisions d’aides financières à 
l’habitat rural au niveau de 31 
communes.
Dans la wilaya de Relizane, 
2.535 logements de différentes 
formules ont été affectés à 
huit communes. L’opération 
a concerné 1.839 logements 
locatifs publics au chef lieu de 
wilaya, 110 logements dans la 
commune d’Ammi Moussa et 
110 autres unités de la même 

formule à Merdja Sidi Abed. 
Les clés de 160 unités LPA ont 
été remises à leurs bénéficiaires 
de Zemmoura et 70 autres du 
même programme à Mazouna, 
en plus de 200 logements 
AADL dans les communes 
d’El-Matmar et Yellel, ainsi 
que 46 aides rurales.
A Aïn Temouchent, l’opération 
a porté sur la distribution de 
1.982 logements dont 1.388 
de la formule LPL et 355 
décisions d’aides à l’habitat 
rural, 158 logements AADL et 
81 logements participatifs.
A Saïda, les bénéficiaires 
de plus de 1.380 logements 
publics locatifs et 427 décisions 
d’aides à l’habitat rural ont reçu 
leurs décisions d’attribution. 
Le wali, Abdelaziz Djouadi, a 
rappelé que depuis l’année
2020, plus de 7.460 logements 
ont été distribués sous divers 
formules, ainsi que des aides 
financières dans le cadre de 
l’habitat rural et de l’auto-
construction.
A Tlemcen, le même événement 
a concerné la distribution de 
1.325 logements dont 667 de la 
formule LPP et 503 autres LPA, 
ainsi que 280 aides à l’habitat 
rural. Ce quota s’ajoute aux 

logements qui seront distribués 
avant la fin de cette année pour 
porter le nombre total à 4.335 
logements.
Dans la wilaya de Tiaret, il a 
été remis un quota de 1.914 
logements répartis sur 11 
communes, dont 340 LPL, 
574 AADL, 50 LPA et 800 
aides à l’habitat rural en plus 
de la remise de 150 actes de 
propriété et subventions dans le 
cadre des subventions sociales. 
Le nombre total de logements 
distribués à Tiaret depuis mars 
2020 a atteint les 23435 unités 
de différentes formules.
Dans la wilaya d’El Bayadh, 
ce sont 1.000 logements 
publics locatifs et plus de 350 
d’aides qui ont été distribués à 
leurs bénéficiaires, alors qu’à 
Sidi Bel-Abbès, l’opération 
a concerné la distribution de 
1.223 unités de différents 
programmes, ainsi que des 
aides à l’habitat rural. Le 
nombre de logements distribués 
dans cette wilaya, depuis le 
début de l’année en cours, a 
atteint 1.822 logements. Il est 
prévu l’attribution de 4.265 
autres avant la fin de l’année 
en cours.



Le Niger, laboratoire du nouveau « Barkhane »

En Belgique, un projet de loi pourrait permettre de renvoyer 
en Iran le cerveau de l’attentat raté de Villepinte

Tandis que la France ferme 
ses emprises militaires au 
Mali, elle se redéploie à 

Niamey pour « un partenariat de 
combat » avec l’armée nigérienne, 
selon le monde fr.
A Niamey, la capitale du Niger, 
sur le site logistique de la base 
aérienne projetée (BAP) de 
l’opération française « Barkhane 
», les conteneurs s’empilent. Ils 
arrivent du Mali voisin, où, depuis 
le début de l’année, la France 
ferme ses emprises militaires les 
unes après les autres. Les bases 
de Kidal, Tombouctou, Tessalit, 
Ménaka ont déjà été rendues aux 
forces armées maliennes. Il ne 
reste plus que la principale, la 
plus grande, celle de Gao, située 
à 450 kilomètres au nord de la 
capitale nigérienne.
Au moins 5 000 conteneurs, 
selon un logisticien, devraient 
avoir été transférés au Niger 
d’ici à la fin du mois d’août, au 
moyen de convois routiers géants. 
Des colonnes protégées par des 
éléments aériens – six drones 
armés de fabrication américaine 
Reaper, dix-sept hélicoptères et 
six chasseurs bombardiers Mirage 
2000-D – stationnés à Niamey, ou 
N’Djamena, au Tchad.
Ce déménagement scellera la 
fin de l’opération « Barkhane » 
telle qu’on la connaissait. Une 
opération extérieure classique – 
« opex », disent les militaires – 
baptisée, le 1er août 2014, dans le 
sillage de l’intervention « Serval 
», lancée en 2014 par François 
Hollande pour stopper l’avancée 
d’une coalition opportuniste de 
groupes djihadistes liés à Al-
Qaida et d’indépendantistes 
touareg qui avaient entrepris de 
tailler en pièces le Mali – une 
œuvre toujours en cours.

Conformément à la décision 
annoncée le 16 février par le 
président de la République et chef 
suprême des armées françaises, 
Emmanuel Macron, « Barkhane » 
est morte. Le nom de la nouvelle 
opération n’est pas encore connu.
« Réarticulation des forces »
Face aux insurrections maliennes, 
qui nécessitent des réponses 
politiques, Paris avait depuis 
longtemps pris conscience de la 
nécessité d’adapter son dispositif 
au Sahel, taillé pour la lutte 
antiterroriste. Le premier coup 
d’Etat au Mali, en août 2020, 
confirmé quelques mois plus tard 
par un autre putsch de la même 
junte, a accéléré le tempo.
« Le cadre politique et les 
conditions nécessaires pour 
poursuivre l’engagement militaire 
français face aux groupes armés 
terroristes, aux côtés des forces 
maliennes, ne sont plus remplis. 
La France (…) a donc décidé 
de débuter la réarticulation de 
ses forces hors du territoire 

malien », peut-on lire sur le site 
du ministère des armées. Les 
autorités maliennes, désormais 
alliées à la société de sécurité 
privée russe Wagner, liée au 
Kremlin, veulent voir les forces 
françaises déguerpir au plus vite.
Effet collatéral de la fin de « 
Barkhane », l’acte de décès de la 
« Task Force Takuba » a été signé, 
vendredi 1er juillet, comme l’a 
annoncé l’état-major des armées. 
Celle-ci était née de la volonté 
de la France d’européaniser 
son intervention au Sahel. A 
Bruxelles, Paris avait eu du mal 
à convaincre ses partenaires 
d’envoyer certaines de leurs 
forces spéciales former des unités 
d’élite maliennes.
Avant son « détricotage », selon 
le mot d’un officier supérieur, 
« Takuba », placée sous le 
commandement de « Barkhane », 
rassemblait des soldats originaires 
de Belgique, de République 
tchèque, du Danemark, d’Estonie, 
de France, de Hongrie, d’Italie, 

des Pays-Bas, du Portugal et de 
Suède. Sa montée en puissance, 
avortée, était planifiée jusqu’en 
2024.
C’est tout le dispositif militaire 
français qu’il faut donc 
réorganiser. Huit ans après « 
Serval », il n’y aura bientôt 
plus un soldat français sur le sol 
malien. Resteront quelque 13 
000 casques bleus de la Mission 
des Nations unies (ONU) pour la 
stabilisation au Mali (Minusma) 
– l’ONU vient de renouveler son 
mandat annuel –, qui n’affrontent 
les groupes djihadistes que 
lorsqu’ils sont attaqués.
« Niamey ne sera pas un nouveau 
Gao »
Paris refuse de parler d’échec 
militaire au Mali. Mais des leçons 
ont été tirées. La « Barkhane 
» « new look » du Niger, « 
réarticulé[e] », ne ressemble 
en rien à ce qu’elle était. Le 
mouvement de conteneurs sur la 
BAP ne signifie pas une translation 
à l’identique de la base de l’autre 

côté de la frontière nigéro-
malienne. Tous ces équipements, 
ou presque, prendront la direction 
de la France. « Niamey ne sera 
pas un nouveau Gao », insiste le 
commandant en chef adjoint de 
« Barkhane », Hervé Pierre, qui 
dirige la BAP pour quelques jours 
encore et arbore, depuis peu, deux 
étoiles de général sur son treillis 
camouflage.
Les caractéristiques du 
déploiement au Niger du 
2e régiment étranger de 
parachutistes (REP), qui vient de 
prendre la relève du 3erégiment 
de parachutistes d’infanterie 
de marine (RPIMa), illustre les 
changements tactiques concoctés 
par l’état-major français. A peine 
atterris à Niamey, les légionnaires 
partiront immédiatement vers la 
frontière malienne. Là, d’ouest 
en est, sur 300 kilomètres, de 
Labbezenga, sur les rives du 
fleuve Niger, jusqu’aux sables 
d’Ekrafane, les Nigériens, aidés 
de partenaires étrangers, bâtissent 
une ligne de défense contre les 
incursions djihadistes.
Des postes militaires de 
reconnaissance renforcés (PMR) 
ont été construits – ou sont en 
cours de construction – à Ayorou, 
Inates, Tiloa et Chinégodar. Le 
commandement nigérien pilotant 
l’opération militaire, nommée 
Almahou, est établi à Ouallam, 
dans la région de Tillabéri (ouest). 
Il y a trois ans, Niamey avait 
déjà tenté pareille entreprise de 
renforcement et de surveillance 
de la frontière. Mais les postes 
avancés, insuffisamment 
renforcés, avaient été submergés 
par les combattants de l’Etat 
islamique au grand Sahara 
(EIGS).

Le diplomate iranien 
Assadollah Assadi, 
condamné à vingt 

années de prison par le tribunal 
d’Anvers, en juin 2021, pourrait 
être échangé contre deux 
ressortissants occidentaux, 
détenus à Téhéran : le scientifique 
irano-suédois Ahmad Reza Jalali, 
ancien professeur à l’université 
de Bruxelles, et le touriste 
français Benjamin Brière, selon 
le monde fr.
Le gouvernement belge a déposé, 
le 29 juin, un projet de loi visant 
à l’approbation d’une convention 
sur le transfèrement vers l’Iran 
de personnes condamnées. Un 
texte qui, s’il est adopté par les 
députés, permettrait notamment 
le retour à Téhéran d’Assadollah 
Assadi, un diplomate condamné 
par le tribunal d’Anvers, pour 
son implication dans un projet 
d’attentat à la bombe en France.
Déjoué de justesse par les polices 
belge et française, l’attentat de 
Villepinte (Seine-Saint-Denis), 

devait avoir lieu le 30 juin 2018 
et viser un rassemblement du 
Conseil national de la résistance 
iranienne (CNRI), en présence de 
dizaines de milliers de personnes, 
dont de hauts responsables 
politiques européens et 
américains.
Assadollah Assadi, troisième 
conseiller à l’ambassade 
iranienne de Vienne et 
coordinateur présumé de l’action 
d’agents iraniens en Europe, 
a été condamné par le tribunal 
d’Anvers en juin 2021, à l’issue 
d’un procès où il a toujours refusé 
de comparaître. Présenté par la 
justice belge comme « le cerveau 
opérationnel » de l’attentat de 
Villepinte, il n’avait pas fait appel 
de sa condamnation à 20 années 
de détention. Ses trois complices 
belgo-iraniens ont, eux, écopé de 
peines de 17 à 18 ans de prison, 
sentences confirmées en appel, et 
même aggravées pour l’un d’eux, 
en mai dernier.
C’était la première fois qu’un 

diplomate iranien était condamné, 
ce qui laissait présager une vive 
réaction de Téhéran, même si 
le tribunal n’avait pas désigné 
clairement le régime comme 
le commanditaire direct de 
l’attentat. La diplomatie belge 
a, en tout cas, été l’objet de 
plusieurs démarches, mais elle 
indique seulement que, pour elle, 
tout ce qui pourrait « préparer le 
terrain à la remise en liberté du 
Pr. Jalali » est prioritaire.
« Accord de marchands de tapis »
Ahmad Reza Jalali, 50 ans, un 
scientifique irano-suédois, était 
professeur à ¬l’Université libre 
flamande de Bruxelles. Il a été 
¬arrêté en 2016 à Téhéran alors 
qu’il effectuait une mission et 
condamné à mort pour espionnage 
au profit du Mossad israélien. Sa 
famille a alerté à de nombreuses 
reprises sur la détérioration de 
son état de santé. Son exécution, 
plusieurs fois annoncée, a été 
suspendue, peut-être en l’attente 
d’un geste des autorités belges, 

puis confirmée le 4 mai.
Interrogé, le cabinet du premier 
ministre Alexander De Croo, 
qui a repris temporairement 
le portefeuille des affaires 
étrangères de sa collègue Sophie 
Wilmès, renvoie vers le cabinet 
du ministre de la justice, Vincent 
Van Quickenborne. Celui-ci a 
été interrogé, jeudi 30 juin, à la 
Chambre des députés. Peter De 
Roover, un membre de l’Alliance 

néoflamande (N-VA, nationaliste 
conservatrice) lui a demandé si 
une extradition de M. Assadi 
était en vue. Le libéral flamand 
a livré une réponse évasive, 
soulignant qu’en matière de 
terrorisme « l’impunité n’est pas 
une option », mais qu’en même 
temps, la Belgique voulait « 
protéger ses ressortissants dans 
le monde entier, d’où des accords 
internationaux ».
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russie:

trois morts après de «fortes explosions» à Belgorod, 
près de la frontière ukrainienne

aérOpOr Ts en Grève : 

des dizaines de vols annulés à Roissy, crainte pour les vacances

La turquie suspend son offensive en Syrie après
 l’objection de la Russie

MOSCOU : Une série 
de «fortes explosions» 
a fait au moins trois 

morts et quatre blessés dans la 
ville russe de Belgorod, a indiqué 
dimanche le gouverneur de cette 
région frontalière de l’Ukraine et 
déjà touchée précédemment par 
des tirs. Selon Arabenews.
Sur Telegram, le gouverneur 
Viatcheslav Gladkov a indiqué 
que les explosions avaient eu 
lieu très tôt dimanche et que onze 
immeubles résidentiels et 39 
maisons avaient été endommagés.

«Les circonstances de l’incident 
sont en train d’être établies, 
visiblement les défenses 
antiaériennes ont été activées», 
a-t-il affirmé, sans plus de 
précisions. Il n’a pas accusé 
explicitement l’Ukraine d’avoir 
mené des frappes.
Le gouverneur dit s’être rendu très 
vite dans les cinq rues touchées 
par les explosions et situées dans 
le nord de Belgorod, non loin du 
centre-ville.
Selon le gouverneur, deux 
personnes blessées, un homme et 

un enfant, ont été hospitalisées, 
les deux autres soignées sur place.
Depuis le début de l’offensive du 
Kremlin en Ukraine, le 24 février, 
la Russie a plusieurs fois accusé 
les forces ukrainiennes d’avoir 
effectué des frappes sur le sol 
russe, en particulier dans la région 
de Belgorod.
Début avril, le gouverneur 
Gladkov avait accusé l’Ukraine 
d’avoir mené une attaque contre 
un dépôt de carburants à Belgorod 
avec deux hélicoptères.

PARIS : Des dizaines 
de vols ont été annulés 
samedi matin à l’aéroport 

de Paris-Charles-de-Gaulle, 
touché par un conflit social 
portant sur les salaires et 
les conditions de travail qui 
pourrait aussi affecter le début 
des grandes vacances dans une 
semaine, après quelques jours de 
pause à compter de dimanche.
Selon Arabenews.
Les pompiers de Paris-
Charles-de-Gaulle (CDG), 
premier aéroport français 
généralement appelé Roissy, 
s’étaient sont mis en grève 
depuis jeudi, contraignant la 
Direction générale de l’aviation 
civile (DGAC) à demander 
des suppressions de vols 
préventives : une partie des 
pistes a dû être fermée pour des 
raisons de sécurité.
Ces annulations on touché un vol 

sur cinq entre 07H00 et 14H00 
samedi au départ ou à l’arrivée 
de Roissy, contre un vol sur six 
jeudi et vendredi. Soit 150 vols 
supprimés sur 1 300, selon un 
porte-parole du Groupe ADP.
La situation sur place samedi 
matin était “conforme à ce qui 
a été annoncé”, et la direction 
s’estime “satisfaite de la façon 
dont s’est passé cette première 
journée de vacances”, a indiqué 
le porte-parole à l’AFP.
Les vols ayant été annulés 
à l’avance et les passagers 
prévenus, le gestionnaire des 
aéroports de Paris n’a pas relevé 
de problèmes majeurs.
L’accès à l’aéroport n’a pas 
été entravé, comme vendredi, 
par un cortège syndical, a-t-il 
remarqué. Les voyageurs ont 
cependant dû compter avec la 
fermeture du RER, pour travaux.
L’autre grand aéroport de la 

région parisienne, Orly, n’a pas 
été affecté par le mouvement 
qui associe d’autres salariés 
d’ADP et de sous-traitants dans 
un mouvement intersyndical 
et interprofessionnel pour les 
salaires et les conditions de 
travail.
Des négociations salariales n’ont 
pas abouti vendredi. “La table 
(de négociations) est toujours 
ouverte”, a souligné le porte 
parole d’ADP, groupe contrôlé 
en majorité par l’État.
Les pompiers ont levé leur 
préavis pour le reste du 
weekend, si bien que la DGAC 
et ADP prévoient désormais un 
dimanche sans perturbation.
En revanche, ils ont posé un 
nouveau préavis de grève du 
vendredi matin 8 juillet à 05H00 
au dimanche soir 10 juillet à 
minuit, pour le weekend du 
début des vacances scolaires.

Été difficile
“Nous demandons l’ouverture 
de nouvelles négociations 
puisque la direction d’ADP a 
rompu le dialogue”, a indiqué 
à l’AFP Daniel Bertone, le 
secrétaire général de la CGT du 
Groupe ADP.
Les salariés réclament 6% 
de revalorisation avec effet 

rétroactif au 1er janvier pour 
compenser l’inflation. La 
direction a proposé 4% au 
1er juillet, a-t-il expliqué, 
remarquant que cette hausse ne 
rattrapait pas les quelque 5% de 
baisse acceptées par les salariés 
dans le plan de réduction des 
coûts décidé par ADP face à la 
crise du Covid-19.

ANKARA: Le président 
turc Recep Tayyip 
Erdogan a déclaré 

vendredi que la Turquie n’était 
pas pressée de mettre en place 
une nouvelle opération militaire 
contre les militants kurdes 
armés. Selon Arabenews.
Cependant, les acteurs régionaux 
ont exprimé leurs inquiétudes 
quant à une éventuelle offensive 
turque contre les villes de Tal 
Rifaat et Manbij.
«Inutile de se presser. Nous 
n’avons pas besoin de faire 
cela», a déclaré Erdogan aux 
journalistes à Madrid, où il a 
rencontré le président américain 
Joe Biden en marge du sommet 
de l’OTAN. Erdogan n’a 
proposé aucun délai pour 
l’opération prévue.
L’enjeu est de taille. Les experts 
estiment que la Turquie n’a 

toujours pas le soutien de la 
Russie pour une intervention 
militaire contre les Unités de 
protection du peuple (YPG) 
kurdes de Syrie, qu’Ankara 
considère comme un groupe 
terroriste ayant des liens directs 
avec le Parti des travailleurs du 
Kurdistan (PKK).
Oytun Orhan, coordinateur des 
études sur la Syrie au sein du 
think tank ORSAM à Ankara, a 
déclaré que le refus de la Russie 
de soutenir l’opération reste son 
principal obstacle.
«Ankara a décidé de lancer une 
offensive militaire sur la Syrie 
alors que l’attention du monde 
est concentrée sur la guerre 
en Ukraine – et après le retrait 
de milliers de soldats russes 
d’Ukraine. Cependant, la Russie 
ne peut pas risquer de paraître 
faible à la fois en Ukraine et en 

Syrie en donnant le feu vert à 
une opération turque à ce stade», 
a-t-il déclaré à Arab News.
Orhan a noté que la Turquie 
avait uniquement frappé des 
cibles le long de la frontière 
turco-syrienne en représailles 
aux attaques des YPG.
«Je ne m’attends pas à une 
opération de plus grande 
envergure dans laquelle l’armée 
nationale syrienne servirait de 
force terrestre et les militaires 
turcs apporteraient un soutien 
aérien», a-t-il ajouté.
Ankara a déjà mené trois 
opérations militaires dans la 
région: Bouclier de l’Euphrate 
en 2016, Rameau d’olivier en 
2018 et Source de paix en 2019.
Les effectifs de la Russie et du 
régime syrien ont augmenté 
dans le nord de la Syrie depuis 
le début du mois de juin en 

prévision d’une éventuelle 
opération turque.
L’Iran s’est également montré 
ferme dans son opposition à 
toute opération militaire turque 
dans la région.

Le porte-parole du ministère 
iranien des Affaires étrangères, 
Saaed Khatibzadeh, a récemment 
déclaré: «Le dossier syrien est 
une question de différend entre 
nous et la Turquie.»
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Les jours passent et le 
rendez-vous de l’AGE de 
la Fédération algérienne 

de football approche, 4 jours 
seulement nous séparent du 
face-à-face attendu entre Zefizef 
et Serrar.
Les deux concurrents sont en 
pleine campagne électorale, ils 
ont choisi l’est du pays comme 
point de départ, Zefizef est 
apparu hier sur des photos avec 
son cartable aux côtés de Nezzar 
Farid, probablement du côté de 
Batna, stratégiquement parlant, 
c’est dans cette région que 
ça risque de se jouer, puisque 
les deux hommes sont issus 
de la région, ils ont compris 
que l’idéal c’est de garantir un 
maximum de voix de l’est du 
pays avant d’aller en récolter 
d’autres ailleurs. En marge de 
cette sortie sur le terrain, les 
deux candidats ont accepté 
de déléguer des représentants 
pour des passages à la télé, une 
confrontation a eu lieu vendredi 
soir sur une chaîne de télévision 
privée, Chettouf Karim mandaté 
par le RCA et candidat à une 

place dans le bureau de Zefizef 
a croisé le fer avec Herrada 
Mebrouk dit Arres, mandaté par 
le CRB au profit du candidat 
Abdelhakim Serrar. L’intérêt 
pour cette confrontation télé 
était grand, les gens voulaient 
entendre les deux hommes pour 
découvrir le programme des 
deux finalistes, mais au final il 
n’y a pas eu grand-chose, les 
mêmes promesses concernant 
l’EN, des promesses concernent 
les ligues, surtout après le dernier 
découpage administratif, alors 

que la représentativité des clubs 
de Ligue 2 au sein de l’AG a été 
évoquée, chacun y est allé de sa 
promesse, même si ces dernières 
ne peuvent être toutes tenues. La 
présence de ces deux candidats 
sur le plateau était l’occasion de 
connaître le secret de l’énigme du 
mandatement des deux hommes 
par des clubs qui ne sont pas les 
leurs, l’Algérie du football était 
étonnée d’apprendre qu’Arres 
dirigeant connu d’El-Eulma s’est 
retrouvé du jour au lendemain 
dans la liste du CR Belouizdad, 

et ce n’est pas tout, l’envie 
du candidat Serrar de garantir 
sa présence dans son groupe 
a dépassé toutes les limites, 
puisqu’on a même fabriqué une 
preuve d’appartenance au CA 
du CR Belouizdad, et le pire 
c’est que Chettouf, qui devait 
naturellement arracher son 
mandatement de son club de 
cœur à savoir le Chabab, a dû 
aller le ramener du RC Arba, une 
manœuvre incompréhensible qui 
résume la manière et la vitesse 
avec laquelle ces deux bureaux 
ont été montés sans réelle 
étude ni réflexion, Chettouf 
auquel le Chabab aurait refusé 
le mandatement à cause de la 
querelle intestine a même refusé 
de reconnaître ce fait, annonçant 
en direct à la télé qu’il n’a jamais 
soollicité le CRB car il a été 
devancé par son concurrent du 
soir, à savoir Herrada. A la fin du 
débat, les deux hommes se sont 
quittés en se donnant rendez-
vous jeudi prochain, ils ont laissé 
une première impression du côté 
des téléspectateurs, un coup 
d’œil sur les commentaires des 

internautes ayant visionné les 
vidéos partagées de l’émission 
laissent entendre que Herrada 
Arres a marqué un point, il a 
fait valoir son franc-parler, et 
sa maîtrise de la langue pour 
donner l’impression d’être au 
courant d’un programme mis en 
place par Serrar, il a enchaîné les 
promesses profitant des ‘’blancs 
sonores’’ de son vis-à-vis, 
Chettouf a en effet oublié qu’il 
était là en tant que représentant 
d’un candidat pour la présidence 
de la FAF, axant son discours sur 
son club et son CSA qu’il préside, 
en résumé, le public est resté sur 
sa faim, il espérait avoir un face-
à-face entre les deux candidats 
Zefizef et Serrar, mais ce choc 
sera reporté pour jeudi prochain, 
ça sera à la salle des conférence 
du stade du 5- Juillet, l’urne va 
révéler ses secrets,  mais au vu 
de ce qui a été proposé pour le 
moment, on est quasiment sûrs 
que le vainqueur ne sera pas 
forcément le porteur du meilleur 
programme.

L’haltérophile algérienne 
Maghnia Hammadi 
a remporté deux 

médailles (argent et bronze) dans 
la catégorie (71kg), dimanche 
au Palais des Expositions 
de la nouvelle ville d’Oran, 
pour le compte des 19es Jeux 
méditerranéens.
Hammadi a eu l’argent au 
mouvement de l’arraché, en 
soulevant une barre à 100kg, 
derrière la médaillée d’or, 
l’Egyptienne Neama Said 
(101kg), alors la Turque Nuray 
Gungor a pris le bronze (99 kg).
A l’épaulé jeté, l’Algérienne a pris 
la médaille de bronze, grâce à son 
second essai à 121kg. Le podium 
du mouvement a été complété 

par l’Egyptienne l’Egyptienne 
Neama Said (125kg) et la Turque 
Nuray Gungor (122kg).
A l’issue de ses distinctions, 
l’athlète, toute heureuse de 
son exploit, a tenu à valoriser 
ses distinctions: «Je suis très 
heureuse de mes médailles que 
je dédie à ma famille et au peuple 
algérien. Je cherchais l’or de 
l’épaulé-jeté, mais ma blessure au 
dos m’a empêché d’effectuer le 
dernier essai à 127kg», a déclaré 
Hammadi.
De son côté, l’entraineur national 
des dames, Azzeddine Basbas 
s’est félicité des performances 
de son athlète qui a pulvérisé 
six records d’Algérie aux deux 
mouvements, malgré la présence 

de la championne olympique et 
du monde, l’Egyptienne Neama 
Said et la championne européenne 
et l’Espagnole Ilia Hernandez 
Martin.
«Bravo à l’athlète qui a vraiment 
souffert avec un travail intensif 
durant six mois, et elle est 
aujourd’hui récompensée par 
deux médailles», a ajouté 
l’entraineur national.
Arraché 
Said (EGY) 101 kg
Hamadi (ALG) 100kg
Gungor (TUR) 99kg
Epaulé-jeté 
Said (EGY) 125 kg
Gungor (TUR) 122kg
Maghnia Hamadi (ALG) 121kg.

Réuni à Rabat en préambule 
de la CAN féminine 2022, le 
Comité Éxécutif de la CAF a 

officiellement décidé de reporter la CAN 
2023 prévue initialement à l’été 2023 en 
Côte d’Ivoire. Lors de cette réunion, 
Patrice Motsepe a ainsi acte le report de 
la compétition en janvier-février 2024.
La décision était attendue depuis 
plusieurs semaines, elle est désormais 
officielle. Initialement prévue à l’été 
2023, la 34ème édition de la Coupe 
d’Afrique des Nations initialement 
prévue du 23 juin au 23 juillet 2023 en 

Côte d’Ivoire a été reportée à l’hiver 
2024 à l’issue de la réunion du Comité 
Éxécutif tenu aujourd’hui à Rabat dans 
le cadre de la CAN féminine 2022 qui 
se tiendra au Maroc jusqu’au 23 juillet 
prochain. Ce report a été justifiée par les 
conditions climatiques estivales en Côte 
d’Ivoire qui coïncide avec la saison des 
pluies perturbant le bon déroulement 
de la compétition. Basée sur un format 
à 24 équipes, la CAN se déroulera sur 
six stades repartis au sein des villes 
d’Abidjan, Bouaké, Korhogo, San Pedro 
et Yamoussoukro.

jm 2022 / haltérophilie :
Deux médailles pour l’Algérienne Maghnia Hammadi aux JM

en :
La CAN 2023 reportée à janvier 2024

aGe de la FaF j-4 :
Le clan Serrar marque un point
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Le PSG a pris une grosse décision avec Cristiano Ronaldo

Fc Barcelone :
Robert Lewandowski a révélé sa décision à Xavi

Les nouveaux plans du Real Madrid avec Karim Benzema

Alors qu’un départ de 
Cristiano Ronaldo de 
Manchester United 

semble plus que jamais 
d’actualité, le PSG a déjà pris sa 
décision par rapport au Portugais.
Un an et puis s’en va. Depuis 
plusieurs semaines déjà, divers 
médias européens évoquaient 
des volontés de départ de plus 
en plus prononcées de la star 
portugaise. Cette dernière 
était notamment inquiète du 
manque de mouvement de son 
club sur le mercato, pendant 
que ses concurrents anglais 
se renforçaient de façon 
conséquente. Des gros doutes 
sur la gestion du club qui l’ont 
finalement poussé à prendre la 
décision de partir.

C’est The Athletic qui a dévoilé 
la bombe samedi soir, indiquant 
aussi que l’ancien du Real 
Madrid souhaite jouer la Ligue 
des Champions au moins une 
dernière fois dans sa carrière, 
afin de se mesure à l’élite du foot 
européen avant de prendre sa 
retraite ou de se diriger vers des 
destinations plus exotiques. Mais 
une question se pose : quel top 
club européen pourrait accueillir 
le Portugais, lui qui demandera 
sûrement des émoluments 
conséquents ?

Un avenir en Angleterre 
ou en Allemagne ?

Une chose est sûre, ça ne sera 
pas le Paris Saint-Germain. Si 
par le passé l’option de voir le 
natif de Madère débarquer au 

Parc des Princes a souvent été 
évoquée, ce n’est absolument 
pas dans les plans des décideurs 
parisiens actuellement. C’est 
ce qu’indiquent ainsi divers 
médias comme Sky Italia ou 
même The Athletic, qui a dévoilé 
l’information hier soir.
Il faut dire qu’actuellement, selon 
AS, il y a deux clubs en pole 
position pour enrôler le joueur 
formé au Sporting : le Bayern 
et Chelsea. En interne, les deux 
clubs étudient la possibilité de 
recruter le Portugais, et une 
réunion aurait même déjà eu lieu 
entre Jorge Mendes, agent du 
joueur, et des dirigeants des Blues 
la semaine dernière. A noter que 
le média espagnol lui n’écarte pas 
totalement le PSG de la course...

Toujours aussi compliqué, 
le dossier Robert 
Lewandowski continue de 

tendre son monde que ce soit à 
Munich ou à Barcelone. Voulant 
partir à tout prix, le buteur 
polonais a d’ailleurs assuré à 
Xavi qu’il voulait travailler avec 
lui la saison prochaine.
Arrivant à un an de la fin de son 
contrat avec le Bayern Munich, 
Robert Lewandowski a expliqué 
qu’il souhaitait absolument 
quitter la Bavière pour rallier le 
FC Barcelone. Le joueur de 33 
ans en est même venu à imaginer 
une certaine révolte pour forcer 
son transfert vers la Catalogne.
Une décision forte pour celui 

qui a marqué 50 buts et délivré 7 
offrandes en 46 matches la saison 
dernière. En vacances du côté 
d’Ibiza, Robert Lewandowski 
aurait d’ailleurs croisé Xavi 
dans un restaurant selon AS. Le 
buteur polonais aurait profité de 
l’occasion pour discuter avec 
celui dont il souhaite devenir le 
joueur la saison prochaine.

Robert Lewandowski 
veut jouer avec Xavi

Après avoir eu une discussion 
anodine sans aborder le football, 
Robert Lewandowski a attendu 
le dernier moment pour aborder 
le sujet. Toujours aussi motivé 
par l’idée de quitter le Bayern 
Munich, Robert Lewandowski 

lui aurait glissé ceci au moment 
de partir : «j’ai vraiment envie 
de m’entraîner avec toi.» Des 
mots forts pour le natif de 
Varsovie qui entend rejoindre le 
FC Barcelone dés le 16 juillet et 
la tournée américaine du club 
catalan.
Pour le moment la situation 
reste bloquée puisque le Bayern 
Munich réclame 60 millions 
d’euros dans ce dossier alors 
que le FC Barcelone espère 
conclure à un prix avoisinant les 
50 millions d’euros. Alors que 
la reprise de l’entraînement du 
Bayern Munich aura lieu le 12 
juillet, la situation reste toujours 
indécise.

Comme l’indique la 
presse espagnole, le 
Real Madrid sait jusqu’à 

quand il veut compter sur Karim 
Benzema.
Des joueurs indiscutables au 
Real Madrid, il y en a à la pelle. 
Mais s’il y en a bien un que 
les Merengues ne peuvent se 
permettre de perdre, c’est bien 
Karim Benzema. Contrairement 
à des joueurs comme Luka 
Modric par exemple, le Français 
n’a même pas de véritable 
remplaçant en cas de blessure 
ou d’absence, et Carlo Ancelotti 
sait qu’il est le leader incontesté 
de son attaque.
Mais forcément, l’âge du 
Français invite les Madrilènes 
à se poser des questions. Pas 
forcément sur ses prestations, 
puisqu’il n’a sûrement jamais été 
aussi bon que cette saison, mais 
sur son remplaçant sur le moyen/
long terme. Du côté de AS, on 
nous dévoile plus d’informations 
sur sa situation aujourd’hui. 
On apprend notamment que le 
joueur pourrait bien avoir une 

clause cachée dans son contrat.
Une prolongation 

automatique ?
En cas d’obtention du Ballon 
d’Or - ce qui semble tout à 
fait réaliste - son contrat serait 
automatiquement prolongé d’un 
an, jusqu’en 2024 donc. Le tout, 
avec un joli bonus financier. Ce 
qui arrange bien le Real Madrid, 
puisque le média espagnol nous 
explique que dans les bureaux 
du Bernabéu, on compte sur 
le Français pour les deux 
prochaines saisons.
Le média explique qu’en 2024, 
Erling Haaland aura une clause 
qui lui permettra de se libérer 
de Manchester City plutôt 
facilement, et que les Merengues 
passeront à l’attaque pour faire 
du Norvégien le remplaçant du 
joueur formé à l’OL. Karim 
Benzema sera donc le leader 
offensif des Merengues jusqu’à 
l’été 2024, où il devra laisser 
sa place. Benzema et le Real 
Madrid, c’est donc loin d’être 
fini !
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Guerre en uKraine :
Violents combats à Lyssytchansk, le Bélarus menace

De violents combats e violents combats 
ont fait rage ont fait rage 
samedi 2 juillet à samedi 2 juillet à 

Lyssytchansk, grande ville Lyssytchansk, grande ville 
de l'est de l'Ukraine, au c?ur de l'est de l'Ukraine, au c?ur 
de la bataille pour le contrôle de la bataille pour le contrôle 
du Donbass, tandis que la du Donbass, tandis que la 
Biélorussie a affirmé avoir Biélorussie a affirmé avoir 
abattu des missiles tirés abattu des missiles tirés 
depuis l'Ukraine et menace depuis l'Ukraine et menace 
de riposter à l'avenir. Dans le de riposter à l'avenir. Dans le 
Donbass, région industrielle Donbass, région industrielle 
de l'est de l'Ukraine, de l'est de l'Ukraine, 
largement russophone, en largement russophone, en 
partie contrôlée par les partie contrôlée par les 
séparatistes prorusses depuis séparatistes prorusses depuis 
2014 et dont Moscou vise la 2014 et dont Moscou vise la 
conquête, les informations en conquête, les informations en 
provenance de Lyssytchansk provenance de Lyssytchansk 
étaient contradictoires. « étaient contradictoires. « 
Les combats font rage (...) Les combats font rage (...) 
Heureusement, la ville Heureusement, la ville 
n'est pas encerclée et est n'est pas encerclée et est 
sous contrôle de l'armée sous contrôle de l'armée 
ukrainienne », a assuré dans ukrainienne », a assuré dans 
la journée à la télévision la journée à la télévision 
Rouslan Mouzytchouk, Rouslan Mouzytchouk, 
porte-parole de la Garde porte-parole de la Garde 
nationale de l'Ukraine.nationale de l'Ukraine.
Les séparatistes soutenus par Les séparatistes soutenus par 
Moscou, citée par l 'agence de Moscou, citée par l'agence de 
presse TASS, ont auparavant presse TASS, ont auparavant 
affirmé que la ville était affirmé que la ville était 
« totalement encerclée ». « totalement encerclée ». 
Lyssytchansk est la dernière Lyssytchansk est la dernière 
grande ville à ne pas être grande ville à ne pas être 
aux mains des Russes dans la aux mains des Russes dans la 
région de Lougansk, l 'une des région de Lougansk, l'une des 
deux provinces du Donbass deux provinces du Donbass 
et « épicentre des combats et « épicentre des combats 
», selon les mots samedi », selon les mots samedi 
soir du président ukrainien soir du président ukrainien 
Volodymyr Zelensky. La Volodymyr Zelensky. La 
ville, qui comptait avant ville, qui comptait avant 
la guerre près de 100.000 la guerre près de 100.000 
habitants, est jumelle de habitants, est jumelle de 
celle de Sievierodonetsk, celle de Sievierodonetsk, 
conquise la semaine dernière conquise la semaine dernière 

par Moscou après le retrait par Moscou après le retrait 
des forces ukrainiennes à des forces ukrainiennes à 
l'issue de plusieurs semaines l'issue de plusieurs semaines 
de bataille. Les deux villes de bataille. Les deux villes 
sont séparées par la Donets, sont séparées par la Donets, 
principal affluent du Don.principal affluent du Don.
La prise de Lyssytchansk La prise de Lyssytchansk 
permettrait à l 'armée russe permettrait à l'armée russe 
d'avancer vers Sloviansk, d'avancer vers Sloviansk, 
à une soixantaine de à une soixantaine de 
kilomètres à l'ouest, déjà kilomètres à l'ouest, déjà 
sous le feu de l'artil lerie sous le feu de l'artillerie 
russe, et Kramatorsk, autre russe, et Kramatorsk, autre 
grande ville du Donbass grande ville du Donbass 
dont les habitants supportent dont les habitants supportent 
le bruit quotidien des le bruit quotidien des 
bombardements et des sirènes bombardements et des sirènes 
d'alerte. Samedi matin, l 'état-d'alerte. Samedi matin, l'état-
major général ukrainien major général ukrainien 
avait affirmé avoir repoussé avait affirmé avoir repoussé 
une offensive des Russes à une offensive des Russes à 
quelques kilomètres à l'ouest quelques kilomètres à l'ouest 
de Lyssytchansk, alors que la de Lyssytchansk, alors que la 
veille, Volodymyr Zelensky veille, Volodymyr Zelensky 
reconnaissait que la situation reconnaissait que la situation 
demeurait « extrêmement demeurait « extrêmement 
difficile » sur place pour les difficile » sur place pour les 
forces ukrainiennes.forces ukrainiennes.
Quatre morts et 12 blessés, Quatre morts et 12 blessés, 

vendredi, à Slovianskvendredi, à Sloviansk
À Sloviansk, qui subit depuis À Sloviansk, qui subit depuis 
au moins une semaine des au moins une semaine des 
tirs de roquettes jour et tirs de roquettes jour et 
nuit touchant des quartiers nuit touchant des quartiers 
résidentiels, au moins résidentiels, au moins 
quatre civils ont été tués et quatre civils ont été tués et 
12 blessés depuis vendredi 12 blessés depuis vendredi 
matin, selon le gouverneur matin, selon le gouverneur 
de la région de Donetsk, de la région de Donetsk, 
Pavlo Kyrylenko. Un tir Pavlo Kyrylenko. Un tir 
de roquettes a notamment de roquettes a notamment 
touché des maisons habitées touché des maisons habitées 
vendredi soir, provoquant la vendredi soir, provoquant la 
mort d'une femme qui était mort d'une femme qui était 
dans son jardin et blessant dans son jardin et blessant 
son mari, a raconté samedi son mari, a raconté samedi 
un voisin à un journaliste un voisin à un journaliste 
de l'Agence France Presse de l'Agence France Presse 

en montrant les dégâts en montrant les dégâts 
provoqués sur des bâtiments provoqués sur des bâtiments 
du quartier. Le maire de la du quartier. Le maire de la 
ville, Vadym Liakh, a accusé ville, Vadym Liakh, a accusé 
les forces russes d'avoir les forces russes d'avoir 
utilisé des armes à sous-utilisé des armes à sous-
munitions, interdites par munitions, interdites par 
des traités internationaux des traités internationaux 
auxquels Moscou n'est pas auxquels Moscou n'est pas 
partie.partie.
À Drobropyllia, « il y a au À Drobropyllia, « il y a au 
moins deux morts et trois moins deux morts et trois 
blessés », dont deux enfants blessés », dont deux enfants 
de quatre et sept ans, dans des de quatre et sept ans, dans des 
bombardements russes qui ont bombardements russes qui ont 
détruit plusieurs habitations, détruit plusieurs habitations, 
selon les autorités de la région selon les autorités de la région 
de Donetsk. Plus au nord, à de Donetsk. Plus au nord, à 
Kharkiv, la deuxième ville Kharkiv, la deuxième ville 
d'Ukraine, « la matinée [...] d'Ukraine, « la matinée [...] 
a été particulièrement agitée a été particulièrement agitée 
», a indiqué le gouverneur », a indiqué le gouverneur 
régional Oleg Sinegoubov, régional Oleg Sinegoubov, 
selon qui des missiles ont selon qui des missiles ont 
frappé un quartier de la ville frappé un quartier de la ville 
sans faire de victimes. « sans faire de victimes. « 
L'activité ennemie dans la L'activité ennemie dans la 
région de Kharkiv s'intensifie région de Kharkiv s'intensifie 
», a estimé samedi soir le », a estimé samedi soir le 
président ukrainien.président ukrainien.
Igor Konachenkov, le porte-Igor Konachenkov, le porte-
parole du ministère de la parole du ministère de la 
Défense russe, a déclaré que Défense russe, a déclaré que 
l'armée de l'air russe avait l'armée de l'air russe avait 
frappé à Kharkiv l 'usine frappé à Kharkiv l'usine 
de tracteurs locale abritant de tracteurs locale abritant 
des troupes et du matériel des troupes et du matériel 
militaire ukrainien. D'une militaire ukrainien. D'une 
manière générale, a affirmé manière générale, a affirmé 
le porte-parole, « l'ennemi le porte-parole, « l'ennemi 
subit de lourdes pertes sur subit de lourdes pertes sur 
tous les fronts ». Sur le front tous les fronts ». Sur le front 
sud, selon Konachenkov, sud, selon Konachenkov, 
l 'armée russe a atteint avec l'armée russe a atteint avec 
des tirs d'artil lerie ou des des tirs d'artillerie ou des 
frappes aériennes 39 centres frappes aériennes 39 centres 
de commandement et deux de commandement et deux 
dépôts de munitions près dépôts de munitions près 

de Mykolaïv. « Vers 4h30, de Mykolaïv. « Vers 4h30, 
les Russes ont commencé les Russes ont commencé 
ont tiré à la roquette sur la ont tiré à la roquette sur la 
ville. Suite à cette attaque, ville. Suite à cette attaque, 
des sites industriels ont été des sites industriels ont été 
endommagés », a indiqué le endommagés », a indiqué le 
maire de la ville, Oleksandr maire de la ville, Oleksandr 
Senkevitch, dans un message Senkevitch, dans un message 
sur Telegram, précisant que « sur Telegram, précisant que « 
la majorité des missiles sont la majorité des missiles sont 
tombés en banlieue » avec tombés en banlieue » avec 
une photo de dégâts semblant une photo de dégâts semblant 
assez légers.assez légers.
Vendredi soir, Volodymyr Vendredi soir, Volodymyr 
Zelensky a accusé Moscou Zelensky a accusé Moscou 
d'utiliser la « terreur [...] d'utiliser la « terreur [...] 
délibérée », après des frappes délibérée », après des frappes 
sur Serguiïvka, au bord sur Serguiïvka, au bord 
de la mer Noire sur « un de la mer Noire sur « un 
grand immeuble » et « un grand immeuble » et « un 
complexe touristique ». La complexe touristique ». La 
localité est environ 80 km au localité est environ 80 km au 
sud-ouest d'Odessa dans le sud-ouest d'Odessa dans le 
sud de l'Ukraine. Selon les sud de l'Ukraine. Selon les 
autorités militaires et civiles autorités militaires et civiles 
ukrainiennes, au moins 21 ukrainiennes, au moins 21 
personnes ont été tuées, dont personnes ont été tuées, dont 
un adolescent de 12 ans et un adolescent de 12 ans et 
38 ont été blessées dont cinq 38 ont été blessées dont cinq 
enfants.enfants.

Loukachenko menaceLoukachenko menace
Dans la Biélorussie voisine, Dans la Biélorussie voisine, 
le président Alexandre le président Alexandre 
Loukachenko a affirmé qu'« Loukachenko a affirmé qu'« 
il y a environ trois jours, il y a environ trois jours, 
peut-être plus, on a essayé peut-être plus, on a essayé 
depuis l'Ukraine de frapper depuis l'Ukraine de frapper 
des cibles militaires en des cibles militaires en 
Biélorussie ». « Dieu soit loué, Biélorussie ». « Dieu soit loué, 
nos systèmes anti-aériens nos systèmes anti-aériens 
Pantsir ont intercepté tous les Pantsir ont intercepté tous les 
missiles tirés par les forces missiles tirés par les forces 
ukrainiennes », a-t-il ajouté, ukrainiennes », a-t-il ajouté, 
alimentant les spéculations alimentant les spéculations 
d'une implication croissante d'une implication croissante 
de cet allié de Moscou dans le de cet allié de Moscou dans le 
conflit avec l'Ukraine. Depuis conflit avec l'Ukraine. Depuis 
l'attaque du Kremlin contre l'attaque du Kremlin contre 

l'Ukraine, le 24 février, la l'Ukraine, le 24 février, la 
Biélorussie a servi de base Biélorussie a servi de base 
arrière aux forces russes.arrière aux forces russes.
« On nous provoque », a-t-il « On nous provoque », a-t-il 
lancé, menaçant de riposter lancé, menaçant de riposter 
« instantanément à toute « instantanément à toute 
frappe ennemie contre le frappe ennemie contre le 
territoire biélorusse », un territoire biélorusse », un 
message visiblement destiné message visiblement destiné 
à Kiev et aux Occidentaux. à Kiev et aux Occidentaux. 
« Il y a moins d'un mois, j 'ai « Il y a moins d'un mois, j'ai 
donné l'ordre à nos forces donné l'ordre à nos forces 
armées d'avoir dans le viseur, armées d'avoir dans le viseur, 
comme on dit maintenant, comme on dit maintenant, 
les centres de décisions dans les centres de décisions dans 
vos capitales », a-t-il affirmé, vos capitales », a-t-il affirmé, 
évoquant les missiles promis évoquant les missiles promis 
par Vladimir Poutine, ainsi par Vladimir Poutine, ainsi 
que le système de lance-que le système de lance-
roquettes biélorusse Polonez.roquettes biélorusse Polonez.
Dans son allocution du soir, Dans son allocution du soir, 
Volodymyr Zelensky a fait Volodymyr Zelensky a fait 
état de « 2 610 » villes et état de « 2 610 » villes et 
villages « sous occupation villages « sous occupation 
russe ». Mais depuis le début russe ». Mais depuis le début 
de la guerre, le 24 février, de la guerre, le 24 février, 
l 'armée ukrainienne est « l'armée ukrainienne est « 
parvenue à en libérer 1 027 », parvenue à en libérer 1 027 », 
a-t-il assuré.a-t-il assuré.
« Des centaines ont été « Des centaines ont été 
complètement détruits par complètement détruits par 
l 'armée russe, et doivent l'armée russe, et doivent 
être totalement reconstruits être totalement reconstruits 
», a-t-il ajouté. La question », a-t-il ajouté. La question 
de la reconstruction du pays de la reconstruction du pays 
sera au c?ur de la Conférence sera au c?ur de la Conférence 
de Lugano (Suisse) sur de Lugano (Suisse) sur 
l 'Ukraine, lundi et mardi. « Il l'Ukraine, lundi et mardi. « Il 
est non seulement nécessaire est non seulement nécessaire 
de reconstruire tout ce que de reconstruire tout ce que 
les occupants ont détruit, les occupants ont détruit, 
mais aussi de poser de mais aussi de poser de 
nouvelles fondations pour nouvelles fondations pour 
notre vie, pour une Ukraine, notre vie, pour une Ukraine, 
sûre, moderne (...) », a-t-sûre, moderne (...) », a-t-
il avancé, conscient des « il avancé, conscient des « 
investissement colossaux » et investissement colossaux » et 
des « réformes » nécessaires.des « réformes » nécessaires.
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En Bref... Non, un logiciel open source n’est pas 
forcément plus sécurisé

LG veut vous mettre au sport sur 
ses téléviseurs avec Fitness Candy

Un kayakiste australien a récemment 

été secouru après avoir alerté les 

secours depuis son Apple Watch.

L’homme avait été emporté par de 

forts courants et était à la dérive à 

environ 4 kilomètres de la côte.

L’Apple Watch aussi pratique en 

kayak

Le kayakiste a donc pu être secouru 

grâce à sa montre connectée, après 

avoir été emporté au large. Le 18 

juin dernier, après que de forts 

courants l’ont entraîné vers la pleine 

mer, à environ 4 kilomètres du 

rivage, il a été en mesure d’alerter 

les secours et d’indiquer sa position 

grâce à l’Apple Watch fixée à son 

poignet.

Son embarcation dérivait au milieu 

de l’océan, au large de la côte 

nord de Sydney, et il lui était alors 

impossible de regagner le rivage 

à la rame. Peu après l’appel au 

secours déclenché depuis la montre, 

l’hélicoptère de sauvetage a pu 

repérer le kayak orange vif au milieu 

de nulle part.

Ce n’est pas la première fois que 

la montre d’Apple se révèle utile 

pour aider à sauver la vie de ses 

utilisateurs mis dans des situations 

dangereuses. Plus tôt, en novembre 

2021, un cycliste a pu appeler les 

urgences après avoir été renversé par 

une voiture alors qu’il était sur son 

vélo. En février dernier, un homme a 

pu recevoir une assistance médicale 

après avoir subi un traumatisme 

crânien après une chute de vélo.

On entend la phrase 
magique depuis un bon 
moment déjà : « un 

logiciel open source sera par 
définition plus sécurisé qu’un 
logiciel propriétaire ». Et si 
cette maxime pouvait se vérifier 
il y a une dizaine d’années, ce 
n’est malheureusement plus 
forcément le cas aujourd’hui.
Il y a encore quelques années, les 
logiciels libres (free software) 
ou open source présentaient bel 
et bien un avantage structurel en 
matière de sécurité informatique 
pour une raison simple : ils 
permettent la capacité de 
modifier le code afin de garantir 
la possibilité d’obtenir un 
correctif en cas d’exposition 
à une vulnérabilité dans sa 
sécurité. Cependant, en une 
dizaine d’années, la créativité 
des pirates et la prolifération des 
cibles potentielles ont modifié 
cet état de fait, et aujourd’hui, 
les logiciels open source ne 
bénéficient d’aucune garantie de 
sécurité.

La chaîne 
d’approvisionnement 

logicielle se fait de plus en 
plus complexe

Aujourd’hui, les composants et 
bibliothèques open source tiers 
sont présents dans l’immense 

majorité des programmes 
informatiques et des applications. 
Ils permettent notamment aux 
développeurs d’ajouter diverses 
fonctionnalités à ces logiciels. 
Cependant, il serait illusoire de 
considérer la pratique sans risque 
: en effet, Snyk et la Fondation 
Linux ont pu publier un rapport 
nommé The State of Open Source 
Security il y a quelques jours 
qui présente une dépendance et 
des vulnérabilités indéniables. 
Ce rapport, alimenté par une 
enquête auprès de plus de 550 
développeurs et professionnels 
de la cybersécurité au premier 
trimestre 2022, permet ainsi de 
prendre la pleine mesure des 
failles liées à l’utilisation de 
l’open source.
Ainsi, un projet moyen de 
développement applicatif 
rencontre 49 vulnérabilités 
en moyenne, tandis que 80 
dépendances directes à du 
code open source ont été 
relevées. D’autre part, 49 % des 
organisations interrogées dans le 
cadre de cette enquête affirment 
ne pas avoir de politique 
de sécurité open source. Le 
problème principal vient du fait 
que de nombreux développeurs 
logiciels assemblent du code 
ajoutant des composants open 

source déjà existants à leur 
code unique, ce qui crée à terme 
de nombreux problèmes de 
sécurité.
Des failles de plus en plus 
nombreuses, et de plus en plus 
difficiles à régler
La durée nécessaire pour 
corriger les failles dans le 
domaine open source a plus que 
doublé en l’espace de seulement 
trois ans. S’il fallait 49 jours 
en moyenne en 2018, il faut 
désormais compter sur 110 
jours en 2021 pour corriger une 
faille liée au code open source. 
Par ailleurs, il est désormais 
beaucoup plus difficile de 
maintenir de la visibilité sur 
l’ensemble des composants open 
source qui forment un logiciel, 

et ces dépendances créent de 

véritables risques de sécurité qui 

se vérifient ces dernières années. 
Les principaux intéressés sont 
d’ailleurs plus de 25 % à indiquer 

être inquiets quant à l’impact de 

cette dépendance open source 

sur la sécurité de leur service.

Pour tenter d’endiguer le 

problème, qui grandit chaque 

jour, Snyk et la Fondation 

Linux recommandent ainsi 
aux entreprises de définir et de 
déployer une véritable politique 

de sécurité open source, mais 

aussi d’utiliser l’automatisation 

afin d’adapter la réponse aux 
potentielles attaques.

Sur les traces de Samsung et 
Apple, LG s’apprête à lancer 
sa propre plateforme de 
fitness. Elle prendra place sur 
les téléviseurs connectés de 
la marque en y associant une 
variété de nouveaux appareils 
compagnons.
Prévue pour septembre, 
l’application Fitness Candy 
envisage de vous mettre au sport 
devant votre téléviseur.
Un accès par abonnement
LG Electronics entend bien 
transformer ses téléviseurs en 
véritables coachs de fitness, 
et plus encore. Le fabricant 
coréen s’est en effet associé à 
SM Entertainment, une société 
bien connue dans le monde 
de la K-Pop, pour offrir aux 
utilisateurs une « plateforme 
lifestyle complète, avec du 
contenu, des services et des 
produits connexes pour aider les 
gens à répondre à leurs besoins 
de santé et de remise en forme à 
la maison ».

Les contenus proposés sur 
Fitness Candy seraient donc 
variés. L’application proposera 
d’abord des programmes 
d’entraînement ciblés dans 
plusieurs catégories, mais aussi 
de la danse ou des exercices 
de méditation. Elle agirait 
comme une véritable plateforme 
centrée autour de la santé, en 
regroupant aussi des contenus 
qui incitent à une alimentation 
saine et à la remise en forme 
via des émissions et autres 
documentaires.

L’accès à l’application Fitness 
Candy s’effectuera via un 
abonnement sur les téléviseurs 
de la marque et sur smartphones, 
qui pourrait coûter jusqu’à 20 
€ par mois. Les disponibilités 
géographiques de l’application 
ne sont pour le moment pas tout 
à fait claires mais nous devrions 
en apprendre plus dans les 
prochaines semaines.
Des appareils compagnons à 

venir ?
Après le retrait de LG 
Electronics du secteur de 

la téléphonie mobile (et du 
photovoltaïque), le fabricant 
voit dans le secteur de la santé 
à domicile un large potentiel, 
stimulé par la pandémie et les 
mesures qui en ont découlé. Le 
Coréen a notamment évoqué, 
lors de sa conférence de 
presse, le lancement prochain 
d’une « variété de nouveaux 
appareils qui peuvent être liés à 
l’application ».
Fort logiquement, une caméra 
devrait voir le jour avec 
pour objectif de « proposer 
des séances de coaching 
individuelles et de participer 
à des cours et exercices en 
direct ». Mais ce n›est pas tout 
: LG compte bien recourir aux 
technologies qu’il développe 
dans d›autres domaines pour 
donner naissance à de nouveaux 
produits tels que « des appareils 
de renforcement musculaire, des 
vélos d’intérieur et des bracelets 
intelligents ».
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L’Agence nationale de sécurité 
sanitaire de l’alimentation 
alerte sur le risque d’effets 

indésirables liés à la consommation de 
compléments alimentaires à base de 
curcuma. À haute dose, cette épice peut 
se révéler toxique, en particulier pour le 
foie. 
Plébiscité pour ses potentielles 
propriétés digestives, antioxydantes et 
anti-inflammatoires, le curcuma présente 
tout de même des risques potentiels 
pour la santé, alerte l’Agence nationale 
de sécurité sanitaire de l’alimentation 
(Anses). Dans un communiqué paru 
le 27 juin (source 1), elle appelle à la 
vigilance concernant la consommation 
de compléments alimentaires riches 
en curcuma. À haute dose, cette plante 
et sa principale molécule active, la 
curcumine, peuvent en effet se révéler 
toxiques, notamment pour le foie. 
Quinze cas d’hépatites signalés en 
France
L’Italie a récemment identifié une 
vingtaine de cas d’hépatite impliquant 
des compléments alimentaires 
contenant du curcuma. En France, le 
dispositif de nutrivigilance de l’Anses 
a enregistré plus de 100 signalements 

d’effets indésirables susceptibles d’être 
liés à la consommation de compléments 
alimentaires contenant du curcuma ou 
de la curcumine (sa substance active), 
dont 15 hépatites.
«Les différents dispositifs de vigilance 
(nutrivigilance, toxicovigilance 
et pharmacovigilance françaises, 
vigilances américaine, canadienne et 
européennes) ont tous recensé des effets 
indésirables associés à la consommation 
de curcuma ou de curcumine», souligne 
l’Agence. Et de préciser : 
Les effets les plus fréquemment 
rapportés sont des malaises, de 
l’asthénie, des symptômes digestifs et 
des perturbations hépatiques.  
Surveiller la formulation des produits
«La curcumine est très peu 
biodisponible, c’est-à-dire qu’elle passe 
difficilement dans la circulation sanguine 
et qu’elle est éliminée très rapidement 
par l’organisme. Les industriels ont 
développé diverses formulations pour 
améliorer cette biodisponibilité et ainsi 
augmenter les effets de la curcumine», 
explique Fanny Huret, coordinatrice de 
l’expertise à l’Anses. 
D’où l’importance de bien connaître les 
formulations des différentes gélules et 

huiles à base de curcuma : les formules 
«classiques», qui contiennent de la 
poudre de rhizome de curcuma et-ou 
des extraits de curcuma (enrichis, ou 
non, en curcumine) n’est pas dangereuse 
en soi. Mais les formules «boostées», 
qui contiennent des associations de 
curcumine, de pipérine, etc, présentent 
potentiellement plus de risques.
Le consommateur peut consommer à 
son insu, un produit potentiellement 
toxique, insiste l’expertise.
Pour prévenir les intoxications, les 
spécialistes demandent aux fabricants 
de «fournir les détails des données 
de biodisponibilité de leurs produits 
afin qu’une dose maximale d’apport 
journalier spécifique puisse être 
définie».

Gare aux interactions 
médicamenteuses !

L’expertise menée par l’Anses a 
également mis en évidence des 
interactions entre la curcumine et 
certains médicaments (anticoagulants, 
anticancéreux et immunosuppresseurs) 
pouvant mettre les patients en 
danger. L’Agence déconseille donc 
la consommation de compléments 
alimentaires à base de curcuma aux 

personnes souffrant de pathologies 
des voies biliaires, car ils stimulent la 
sécrétion de bile. Plus généralement, 
elle recommande surtout de ne pas en 
consommer sans avis médical. 
Côté cuisine, pas d’inquiétude si vous 
aimez épicer vos plats avec du curcuma 
: d’après l’Anses, «l’exposition de la 
population française par les aliments 
reste faible, avec 27 mg de curcumine 
par jour pour les grands consommateurs 
d’aliments à base de curcuma». La 

dose journalière admissible pour un 
adulte de 60 kg est de 180 mg de 
curcumine par jour (fixée par l’autorité 
européenne de sécurité des aliments, 
Efsa). La dose apportée par les 
compléments alimentaires doit ainsi, 
mathématiquement, rester inférieure 
à 153 mg de curcumine par jour. Mais 
l’Agence souligne que «cette valeur 
n’est valable que pour les formulations 
de compléments alimentaires contenant 
de la curcumine sous forme classique». 

L’Union française pour 
la santé bucco-dentaire 
recommande de ne pas 

utiliser de dentifrices sans fluor. 
Ces produits augmenteraient le 
risque de caries chez l’adulte et chez 
l’enfant. Quels sont les bienfaits du 
fluor ? Quelle est la dose journalière 
recommandée ? Comment bien 
choisir son dentifrice ? Eclairage.- 
123RF
De plus en plus de dentifrices sans 
fluor, dans lesquels le fluor est parfois 
remplacé par des huiles essentielles 
ou par d’autres substances naturelles, 
sont disponibles dans les grandes 
surfaces et parapharmacies. Pourtant, 
selon l’Union Française pour la 
Santé Bucco-Dentaire (UFSBD), ces 
produits seraient mauvais pour les 
dents et favoriseraient l’apparition de 
caries. Dans un communiqué daté du 
mardi 25 août, elle met en garde les 
autorités et les usagers sur le risques 
de caries aussi bien chez les enfants, 
que chez les adultes, s’ils utilisent ce 
type de dentifrice. 

Quels sont les bienfaits du fluor 
sur les dents ?

Le fluor est un élément chimique 
qui entre dans la composition des 
dentifrices afin d’agir comme un 
agent anti-caries. En 1947, deux 
pharmaciens, Danier Carlier et Jean-
Jacques Goupil, ont mis sur le marché 
les premiers dentifrices fluorés. 
Progressivement, d’autres fabricants 

ont incorporé cet oligo-élément dans 
la formule de leurs dentifrices. Le 
fluor reste l’actif anti-caries le plus 
efficace. S’en priver revient à réduire 
ses chances de rester en bonne santé 
bucco-dentaire, insiste l’UFSBD. 
Quel est le mécanisme d’action du 

fluor ?
Qu’il soit minéral (fluorure de 
sodium, monofluorophosphate de 
sodium...) ou organique (Olaflur), 
le fluor - et notamment les ions 
fluorure, très actifs - contribuent 
à réduire de façon considérable la 
prévalence de la carie dentaire chez 
l’enfant comme chez l’adulte. Ces 
ions agissent sur différents niveaux : 
→ Par effet antiseptique contre les 
germes cariogènes (Streptococcus 
mutans, par exemple), responsables 

des caries. Le fluor permet de 
dégrader la plaque dentaire, 
composée de ces bactéries, au 
niveau de l’émail. Si elles ne sont 
pas supprimées, les bactéries de la 
plaque dentaire transforment les 
sucres ingérés en acides, favorisant 
la survenue de caries. 
→ En renforçant l’émail dentaire. 
Le fluor, présent dans le dentifrice, 
renforce celui-ci, le rendant plus 
résistant aux attaques acides lors de 
chaque prise alimentaire solide ou 
liquide. Le fluor assure ainsi un rôle 
protecteur majeur pour les dents.
→ En inversant le processus de 
la carie. Les études scientifiques 
récentes ont montré que le fluor avait 
la capacité de stopper la progression 
de la maladie carieuse et même 

d’inverser le processus carieux, 
grâce à une reminéralisation des 
surfaces lésées, au premier stade de 
la carie.

Quelle dose de fluor par jour ?
«Du point de vue de la réglementation, 
les ions fluor sont limités dans les 
cosmétiques à la dose de 0,15 % 
(soit 1500 ppm, unité entérinée par 
l’usage dans le domaine bucco-
dentaire)», rassure l’Union Française 
pour la Santé bucco-dentaire dans 
son communiqué.
Quels dangers si on ingère trop de 

fluor ?
Selon l’UFSBD, les risques 
d’intoxication chroniques sont 
faibles. Ils sont essentiellement dus 
à un mésusage (ingestion de forte 
quantité de dentifrice en particulier 
par des enfants qui ne sont pas en âge 
de le recracher ou dans des situations 
psychiatriques particulières). Un 
excès de fluor peut néanmoins 
entraîner une fluorose dentaire, 
particulièrement chez l’enfant, qui se 
caractérise par l’apparition de taches 
sur les dents qui deviennent alors 
blanchâtres ou brunes. Utilisé de 
manière raisonnée et en suivant les 
recommandations de votre dentiste, il 
n’y a pas de danger. Pour les enfants, 
un dentifrice un peu moins dosé en 
fluor (1 000 ppm de fluor pour les 
moins de 6 ans) est recommandé. 
«Le dentiste peut également réaliser 
un bilan individualisé des apports 

en fluor (via l’alimentation, l’eau...) 
afin de déterminer le risque carieux 
de l’enfant et lui prescrire, si besoin, 
une supplémentation en fluor», nous 
confiait Virginie Saint-Marc, porte-
parole du ministère de la Santé, lors 
d’une précédente interview.

Comment bien choisir son 
dentifrice ?

Les dentifrices sont l’allié 
indispensable d’une bonne santé 
bucco-dentaire. Ils doivent être 
choisis rigoureusement :
• Sans risque particulier 
de carie, optez pour un dentifrice 
«classique» dosé entre 1 000 et 1 450 
ppm de fluor, soit la concentration 
optimale pour la plupart d’entre nous 
(à partir de l’âge de 6 ans). 
• Si vos dents sont cariées, 
infectées ou jaunies, optez pour 
un dentifrice spécialisé, prescrit 
par votre dentiste. Celui-ci pourra 
être enrichi en fluor par exemple 
et répondre à vos besoins bucco-
dentaires. 
• Évitez les dentifrices trop 
«polissant», comme ceux au charbon 
végétal qui peuvent endommager 
l’émail. Vous pouvez opter pour un 
dentifrice pour dents sensibles.
• Évitez les dentifrices qui 
contiennent du E171 (dioxyde de 
titane), un colorant blanc qui pourrait 
avoir des effets cancérigènes. 

Compléments alimentaires au CurCuma : 

l’Anses met en garde contre de potentiels effets indésirables

cOnTracepTiOn hOrmOnale : 

un anesthésiant courant pourrait la rendre moins efficace
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Marre de voir votre anti-
cernes filer dans les 
plis de vos paupières 

ou tout simplement ne pas tenir 
très longtemps ? Découvrez 
l’astuce incontournable pour une 
application parfaite et longue 
tenue.
Quand notre maquillage fait 
des siennes, heureusement, les 
réseaux sociaux sont là pour 
nous aider. Ce coffre au trésor 
numérique nous permet d’y 
trouver, quasiment chaque jour, 
de nouvelles astuces et techniques 
pour avoir un maquillage parfait 
en toute situation. Si on y apprend 
comment se maquiller quand il 
faut chaud ou comment ne pas 
ruiner son teint quand on porte 
des lunettes, on y apprend aussi 
d’autres astuces parfois on ne 

peut plus étonnantes… De l’eye-
liner avec une amande en passant 
par le fond de teint dans l’eau, il 
y a vraiment de tout. Cependant, 
tout n’est pas bon à reproduire. 
En effet, certaines techniques 
s’avèrent parfois dangereuses, 
comme recourber ses cils avec un 

sèche-cheveux. Cette fois-ci, c’est 
sur le réseau social TikTok (encore 
une fois !), que l’on découvre une 
nouvelle technique incroyable 
qui devrait plaire au plus grand 
nombre. Avez-vous déjà constaté 
que votre anti-cernes, malgré tout 
vos efforts, se déplace et file dans 

les plis et les ridules de vos yeux ? 
Avec cette astuce, c’est fini !

Comment éviter que son anti-
cernes file et s’étale mal ?

Cela fait plusieurs semaines 
que cette astuce envahit le fil 
d’actualité de l’application et 
on comprend pourquoi. De plus 
en plus d’internautes appliquent 
désormais leur anti-cernes en 
utilisant une base à paupières pour 
une meilleure tenue et un meilleur 
rendu.
Comment faire ? Il suffit de 
prélever une petite quantité de 
base et de l’étaler sur le dessous de 
l’œil, avant d’y appliquer son anti-
cernes.
Ce produit va permettre de 
préparer votre peau à accueillir 
le maquillage mais surtout à faire 
en sorte qu’il ne bouge pas et 

ressorte mieux. Pour cette astuce, 
il est conseillé d’utiliser une base 
transparente ou alors d’une couleur 
proche de votre carnation, pour ne 
pas créer de démarcation. Résultat : 
une peau lisse, un anti-cernes qui 
tient des heures et un maquillage 
encore plus radieux.
Base à paupières et anti-cernes : 

nos conseils
Si cette technique est visiblement 
très efficace, il faut garder en tête 
que la base à paupières est un produit 
assez asséchant. La peau autour de 
l’œil étant particulièrement fine 
et fragile, il vaut donc mieux ne 
pas faire l’impasse sur votre soin 
hydratant contour des yeux avant 
votre maquillage et également 
après avoir démaquillé et nettoyé 
votre visage.

La jupe de bain assortie à son maillot 
de bain est LA tendance mode qui 
fait un come-back fracassant cette 
saison. Stylée, confortable, elle 
est aussi parfaite pour camoufler 
les petits complexes au niveau des 
hanches et des fessiers. Tous nos 
conseils pour l’adopter avec style.
C›est les vacances au bord de la 
plage et de la piscine, mais aussi le 
début des questions autour de vos 
petits complexes. Pas de panique, 
il existe une ribambelle de maillots 
de bain canons pour les camoufler. 
Bikinis taille haute, maillots une 
pièce, mais aussi tankini, il y aura 
de quoi se sentir à l’aise dans son 

corps et dans son esprit. Parmi ces 
pièces fashion qui font des miracles, 
vous pourrez aussi compter sur 
la jupette de bain. En plus de 
couvrir les hanches et les fesses, 
elle s’impose comme l’ultime 
statement mode de la saison. Autre 
avantage : contrairement aux draps 
de bain et paréos, vous pouvez 
vous baigner avec !
Sur les réseaux sociaux comme 
Instagram et Tik Tok, la génération 
Z s’est déjà appropriée la tendance 
venue tout droit des années 2000. 
La plateforme de recherches 
mondiale Stylight (12 millions 
d’utilisateurs mensuels) dédiée aux 

produits mode, beauté et décoration 
note même une augmentation de 
163 % des recherches Google 
pour ce mot-clé. Les fashionista 
aguerries aussi l’ont déjà adoptée 
: Bella Hadid en tête. Alors, même 
si vous n’avez aucun complexe, à 
vous les jupes de bain cet été 2022 !
Version paréo ou encore micro, 
on la choisira dans une palette 
chromatique qui sent bon l’été : 
du rouge, du rose, du vert, mais 
aussi du orange… Sans oublier les 
imprimés dans une veine Seventies 
tels que les fleurs, les motifs 
psychédéliques, tie and dye ou 
encore wild.

Jupe de bain : comment bien la 
porter pour des looks allurés ?
En règle générale, on associe 
sa jupe de bain à son bikini ou 
son maillot une pièce pour un 
ensemble deux pièces ou trois-
pièces parfait ! Mais vous pouvez 
aussi vous laisser tenter par un 
mix and match. Par exemple, osez 
le bikini à fleurs avec une jupe de 
bain unie par exemple. Tentez aussi 
le maillot à rayures avec la jupe de 
bain à pois. Il suffit d’avoir un peu 
d’imagination, et le tour est joué!
Mais pour un look réussi, n’oubliez 
pas les accessoires ! À commencer 
par un tote bag XXL tendance 

ou un sac en paille ou en raphia 
pour emmener son bazar partout 
avec soi. N’oubliez pas de miser 
sur de jolies sandales à l’instar 
des Birkenstock ou d’une paire 
de tongs en vogue. Osez aussi les 
couvre-chefs : casquette, panama 
ou encore un foulard à nouer dans 
les cheveux pour se protéger du 
soleil. Enfin, n’oubliez pas les 
bijoux : bracelets de cheville, 
layering de bagues ou de colliers… 
On joue la carte du look fashion 
jusqu’au bout !

Dormir avec son smartphone 
à proximité aurait des 
conséquences néfastes sur la 
qualité du sommeil. Des expertes 
espagnoles livrent leurs conseils 
pour lutter contre cette mauvaise 
habitude. On vous explique.
Scroller pendant des heures sur 
les réseaux sociaux, regarder les 
dernières notifications... Chaque 
nuit, c’est toujours la même 
histoire, et au moment de tomber 
dans les bras de Morphée, on 
laisse le téléphone sur sa table de 
chevet, voire pire : à coté de son 
oreiller.
En apparence anodine, cette 

habitude peut s’avérer en réalité 
préjudiciable sur la qualité 
de votre sommeil. C’est ce 
qu’explique la psychologue 
Gabriela Paoli, auteure du livre 
Santé numérique : les clés 
d’une utilisation saine de la 
technologie, dans une interview 
accordée au média espagnol 
Bienestar. Une récente étude de 
l’Ifop avait également fait état de 
cette mauvaise habitude, puisque 
69% des Français consultant 
tous les jours ou presque leur 
téléphone dans leur lit souffrent 
actuellement de problèmes du 
sommeil.

Dormir à proximité de votre 
smartphone pourrait nuire à 

votre sommeil
Passer du temps sur son téléphone 
avant de dormir peut être un 
moyen de décompresser. C’est 

aussi un prétexte pour rattraper le 
temps que l’on a pas pu s’accorder 
durant la journée. Or, selon 
Gabriela Paoli, cette habitude 
répandue, peut réellement nuire à 
la qualité du sommeil : «Lorsque 
nous réveillons pendant la nuit, 
nous sommes probablement 
tentés d’aller sur Internet et de 
perdre des heures de sommeil, 
ce qui aura des conséquences 
négatives le lendemain».
De plus, dormir avec son 
téléphone près de soi 
peut également avoir des 
conséquences sur la production 
de mélatonine, comme l’explique 

la psychologue Claudia Gomez 
au média espagnol : «Si nous 
utilisons des écrans juste avant 
d’aller dormir, nous retardons 
la production de mélatonine, 
l’hormone responsable de 
l’induction du sommeil, de sorte 
que notre sommeil, notre repos et 
la qualité de notre sommeil seront 
affectés».
Au-delà des effets sur la qualité 
du sommeil, cette habitude 
pourrait augmenter les troubles 
de la concentration, et le risque 
d’irritabilité.

Anti-cernes  

voici l’astuce magique pour une peau lissée
 et une tenue parfaite

Jupe de bain  

voici la tendance mode ultime pour sublimer sa silhouette 
en maillot

Sommeil

cette mauvaise habitude courante impacte fortement 
la qualité de vos nuits
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À l’affiche du film « Le Prince 
», un drame social signé Lisa 
Bierwirth, le rappeur franco-
congolais frappe par sa justesse 
dans le rôle d’un diamantaire 
sans papiers épris d’une 
Allemande. En parallèle, il 
continue de défendre la scène 
africaine avec ses acolytes 
Sarkodie et Akwaboah.
La silhouette est amaigrie, le 
visage, sans barbe. Oublions le 
rappeur à chaînette, casquette 
vissée sur la tête et baskets 
aux pieds. Oublions aussi 
les punchlines hardcore qu’il 
déversait avec le Ministère 
AMER, groupe culte des 
années 1990 fondé à Sarcelles, 
en banlieue parisienne. Pour 
ce rôle, Passi Balende a perdu 
environ 7 kg et enfilé un tout 
autre costume. Celui d’un acteur 
qui surprend par sa justesse et sa 
sobriété dans le film, tout aussi 
délicat, de la cinéaste allemande 
Lisa Bierwirth.
« Il fallait que l’on oublie Passi 
à l’écran », confirme le Franco-

Congolais né à Brazzaville il y 
a quarante-neuf ans. Dans Le 
Prince, il trouve son premier 
vrai rôle en incarnant Joseph, un 
diamantaire congolais en attente 
de régularisation, embourbé 
dans des combines pour 
s’en sortir. Déambulant d’un 
maquis de Francfort à l’autre, 

il fait bientôt la rencontre de 
Monika, une galeriste allemande 
alors en pleine remise en 
question, personnelle comme 
professionnelle. Ils s’éprennent 
l’un de l’autre, alors que tout les 
oppose.
Un Congolais en Allemagne
Ce n’est pas la première fois que 

ce touche-à-tout, à qui l’on doit la 
réalisation de nombreux clips et 
documentaires musicaux, passe 
devant la caméra. Dès 2007, il 
joue un ex-taulard dans No Way!, 
un film qu’il coproduit, réalisé 
par l’Ivoirien Owell Brown. Puis 
il décroche quelques petits rôles 
à la télévision. Mais ce projet 
allemand a de quoi susciter la 
surprise.
« Cette histoire d’amour entre 
une Allemande et un Congolais 
m’a séduit, reconnaît Passi, pas 
mécontent de jouer dans un “film 
d’auteur” tandis qu’il sirote un 
mojito dans un hôtel parisien 
rococo. Je connaissais l’histoire 
de l’immigration congolaise 
en France, c’est la mienne, 
et en Belgique aussi bien sûr. 
Mais celle de l’Allemagne est 
plus confidentielle, je trouvais 
intéressant de la porter à l’écran 
à travers ces deux personnages. 
Et puis, j’aime la géopolitique », 
glisse ce fils d’une enseignante, 
arrivé en France à l’âge de 7 ans 
avec ses six frères et sœurs.

Investi, Passi a fait de nombreux 
aller-retours à Francfort pour 
repérer les lieux qui serviraient 
de décor au film, notamment 
le maquis dans lequel les deux 
protagonistes vivent une bonne 
partie de leur histoire. « C’est 
drôle car cet endroit s’appelle 
le Bisso Na Bisso Bar, mais 
Lisa s’est assurée que le nom 
n’apparaisse jamais à l’écran 
pour ne pas créer d’amalgame 
», insiste le créateur du collectif 
franco-congolais du même nom, 
qui signifie « entre nous » en 
lingala, élu meilleur groupe 
africain de l’année 1999. Une 
distinction remise par Nelson 
Mandela lors de la cérémonie 
des Kora Awards en Afrique du 
Sud, à une époque où MHD et 
son afro-trap n’existaient pas 
encore.

Muse, compagne, 
modèle: Jacqueline 
Roque, la dernière 

épouse de Picasso, qui a marqué 
les 20 dernières années de sa vie, 
est mise en lumière au Doyenné 
de Brioude (Haute-Loire) qui lui 
dédie une exposition.
«Elle a le don de devenir peinture 
à un degré inimaginable», disait 
le peintre de la jeune galeriste de 
45 ans sa cadette qu’il a épousée 
en 1961.
«Picasso, l’oeuvre ultime: 
hommage à Jacqueline» 
regroupe une cinquantaine de 
toiles, sculptures, gravures et 
céramiques prêtées par des 
particuliers ou le musée Picasso 
de Paris, visibles jusqu’au 16 
octobre à Brioude, dans cette 
ancienne demeure médiévale 
classée monument historique.
Le couple se rencontre à l’été 
1952 alors que cette jeune 
femme aux immenses yeux noirs 
s’occupe de la galerie Madoura 
à Cannes. Il a 71 ans, elle 26. 
L’artiste «est subjugué par sa 
beauté, son port de tête et son 
regard», écrit Jean-Louis Prat, 
le commissaire de l’exposition, 
dans l’album de présentation.
«L’âge venant, sa relative 
instabilité sentimentale qui a 
alimenté les gazettes et nourri 
le mythe du minotaure avide de 
chair fraîche qui lui collait à la 

peau, est remise en cause par 
sa rencontre avec Jacqueline», 
souligne la conservatrice Brigitte 
Léal dans ce livre.
L’exposition a le mérite de mettre 
en valeur le rôle essentiel de la 
dernière compagne de cet artiste 
collectionneur de femmes, dont 
le comportement fait parfois 
polémique à l’ère #metoo.
«L’œuvre ultime n’est pas une 
oeuvre tardive, il y a quelque 
chose qui fait que Picasso 
retrouve une vitalité, due à la 
présence de sa muse», explique à 
l’AFP Jean-Louis Prat, qui a lui-
même connu Jacqueline.
A partir de 1953, avant leur 
mariage, Picasso la peint sans 
relâche, de manière frénétique. 
La seule année 1963, elle est 
représentée 160 fois dans ses 
oeuvres.
Le couple reste ensemble  
jusqu’à la mort du peintre en 
1973. Jacqueline, elle, se suicide 
en 1986 après avoir sombré dans 
la dépression.
«C’était une femme qui avait une 
personnalité, une intelligence, 
une vivacité. Elle avait en elle 
quelque chose de particulier, qui 
a été mis en évidence dans toutes 
les oeuvres que l’on voit d’elle», 
se souvient le commissaire 
de l’exposition, décrivant une 
femme «forte et frêle à la fois».
-«Secrète domination»-

Parmi les tableaux présentés, de 
nombreux portraits: en costume 
turc, en djellaba, en tenue 
d’Arlésienne, avec un chien ou 
un chat, coiffée de différents 
chapeaux, assise, les jambes 
repliées ou allongée.
«L’œuvre ultime est un 
témoignage de ce risque 
permanent que prend l’artiste 
porté jusqu’au bout par le désir 
de faire face et de dire sa vérité 
au quotidien», dit Jean-Louis 
Prat.
En 1955, Pablo Picasso se lance 
dans des variations d’un tableau 
célèbre d’Eugène Delacroix, 

«Les femmes d’Alger», fasciné 
par la ressemblance d’un des 
sujets avec Jacqueline. Dans 
ses variations du «Déjeuner sur 
l’herbe» et de «l’Olympia» de 
Manet, une femme jouant avec 
un oiseau ou un chat prend 
souvent les traits de sa muse.
«Cette compagne de tous les 
instants lui inspire aussi des sujets 
auxquels il n’aurait pas pensé des 
années plus tôt», explique Jean-
Louis Prat. Comme ces nouveaux 
personnages de mousquetaires 
qui surgissent à partir de 1967, 
mi-espagnols, mi-hollandais ou 
«Le Matador» peint en 1970.

«On voit que c’est une muse 
active, par exemple à travers 
toutes les photos qu’elle a 
réalisées. Elle participe à la vie 
au quotidien. Elle est présente 
dans l’atelier, dans la maison, en 
permanence», ajoute-t-il.
L’exposition est jalonnée 
d’agrandissements de 
photographies prises par 
Jacqueline elle-même. Pour 
Brigitte Léal, «les tableaux 
empilés dans l’atelier et qu’elle 
s’amuse à photographier avec un 
incontestable talent apportent la 
preuve de sa secrète domination».

Passi : 

« Les artistes afro-urbains doivent beaucoup au Bisso Na Bisso »

La dernière muse de Picasso mise en lumière
 au Doyenné de Brioude
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Le Britannique Peter Brook, 
légende du théâtre et un 
des metteurs en scène les 

plus influents du XXe siècle, est 
décédé samedi à l’age de 97 ans, 
a appris dimanche l’AFP auprès 
de son entourage, confirmant une 
information du Monde.
Le maître de théâtre, né en 
Grande-Bretagne mais qui a mené 
une grande partie de sa carrière 
en France, à la tête de son théâtre 
parisien Les Bouffes du Nord, avait 
réinventé l’art de la mise en scène 
en privilégiant des formes épurées 
au lieu des décors traditionnels.
C’est à la fin des années 60, 
après des dizaines de succès, 
dont de nombreuses pièces de 
Shakespeare, et après avoir dirigé 
les plus grands - de Laurence 
Olivier à Orson Welles -, qu’il 
décide de s’installer en France où 
il entame sa période expérimentale 
marquée par la théorie de «l’espace 
vide».
C’est dans ce pays également qu’il 
monte des pièces monumentales 
nourries d’exotisme et avec des 
acteurs de différentes cultures.
Sa pièce la plus connue est «Le 
Mahabharata», épopée de neuf 
heures de la mythologie hindoue 
(1985), adaptée au cinéma en 
1989.
Dans les années 90, lorsqu’il 
triomphe au Royaume-Uni avec 
«Oh les beaux jours» de Samuel 
Beckett, les critiques le saluent 
comme «le meilleur metteur en 
scène que Londres n’a pas».
Après une aventure de plus de 
35 ans aux Bouffes du Nord, 
Peter Brook quitte la direction du 
théâtre en 2010, à 85 ans, tout en 

continuant d›y monter des mises 
en scène, jusqu›à récemment.
PETER BROOK, LE GÉANT 
QUI A CHANGÉ À JAMAIS 

LA FACE DU THÉÂTRE
Peter Brook, décédé samedi à l’âge 
de 97 ans, était avec Constantin 
Stanislavski le metteur en scène 
le plus influent du XXe siècle et à 
qui l’on doit le théâtre tel qu’on le 
connaît aujourd’hui.
Le maître aux yeux bleus d’acier, 
né en Grande-Bretagne dont il 
avait la nationalité bien qu’il ait 
mené une grande partie de sa 
carrière en France, a réinventé l’art 
de la scène en dépassant les formes 
traditionnelles et en revenant aux 
fondamentaux: un acteur face à 
son public.
Souvent comparé à Stanislavski 
(1863-1938) qui avait révolutionné 
le jeu d’acteur, Peter Brook est 
le théoricien de «l’espace vide», 
une sorte de bible pour le monde 
du théâtre, parue pour la première 
fois en 1968.
«Je peux prendre n’importe quel 
espace vide et l’appeler une scène. 

Quelqu’un traverse cet espace vide 
pendant que quelqu’un d’autre 
l’observe, et c’est suffisant pour 
que l’acte théâtral soit amorcé»: 
ces célèbres premières lignes 
deviendront un «manifeste» 
pour un théâtre alternatif et 
expérimental.
Sa pièce la plus connue est «Le 
Mahabharata», épopée de neuf 
heures de la mythologie hindoue 
(1985), adaptée au cinéma en 
1989.
Il l’a créée en France, où il s’est 
installé dès le début des années 70 et 
où il fonde le «Centre international 
de recherche théâtrale», dans un 
théâtre à l’italienne sur le point 
d’être démoli, le Théâtre des 
Bouffes du Nord.
«Libérer l’imagination»
Né à Londres le 21 mars 1925, 
ce fils d’immigrés lituaniens juifs 
signe sa première mise en scène à 
17 ans.
S’il rêve de cinéma, il se dirige 
rapidement vers le théâtre. A 20 
ans, diplômé d’Oxford, il est déjà 
metteur en scène professionnel et, 

deux ans plus tard, ses productions 
à Stratford-upon-Avon, ville 
natale de Shakespeare, déchaînent 
les passions. A 30, il dirige déjà de 
gros succès à Broadway.
Pour la Royal Shakespeare 
Company (RSC), il met en scène 
de nombreux textes du «Barde», 
qui est pour lui «le filtre par lequel 
passe l’expérience de la vie».
Son «Marat/Sade» fascine Londres 
et New York et lui vaut un Tony 
Award en 1966.
Mais à la fin des années 60, 
après 40 succès théâtraux dans 
lesquels il a dirigé les plus grands, 
de Laurence Olivier à Orson 
Welles, Brook affirme avoir 
«épuisé les possibilités du théâtre 
conventionnel» et entre dans une 
période expérimentale.
Pour beaucoup, sa surprenante 
production de «Songe d’une nuit 
d’été» (1970) pour la RSC dans un 
gymnase en forme de cube blanc a 
été un tournant.
Elle pousse l’actrice Helen Mirren 
à abandonner ses débuts de carrière 
grand public pour rejoindre sa 
compagnie naissante à Paris où, 
dès le départ, il aspire à travailler 
avec des acteurs de différentes 
cultures.
En quête incessante d’authenticité, 
il part en Afrique, en Iran ou 
aux Etats-Unis et y mène des 
travaux expérimentaux axés sur le 
«déconditionnement» de l’acteur 
et le rapport au spectateur.
Il rapporte de ses voyages des 
spectacles d’anthologie tels que 
«Les Iks» (1975), «La Conférence 
des oiseaux» (1979) ou «Le 
Mahabharata».
Au fil des créations, («Timon 

d’Athènes» (1974), «Mesure pour 
Mesure» (1978), «La Cerisaie» 
(1981), «La Tempête» (1990), 
«L’Homme qui» (1993), Hamlet 
(2000) ou «11 and 12» (2009), il se 
forge un style de plus en plus pur, 
et dépouillé.
«Rester créatif»
En 1997, lorsqu’il triomphe au 
Royaume-Uni avec «Oh les beaux 
jours» de Samuel Beckett, les 
critiques le saluent comme «le 
meilleur metteur en scène que 
Londres n’a pas».
Après une aventure de plus de 
35 ans aux Bouffes du Nord, 
Peter Brook quitte la direction du 
théâtre en 2010, à 85 ans, tout en 
continuant d’y monter des mises 
en scène.
«Toute ma vie, la seule chose qui 
a compté, et c’est pour cela que 
je travaille dans le théâtre, c’est 
ce qui vit directement dans le 
présent», dit-il alors à l’AFP.
Le charismatique metteur en scène 
a été ébranlé en 2015 par le décès 
de son épouse, la comédienne 
Natasha Parry. «On tente de 
négocier avec le destin en lui 
disant: +Ramenez-la juste pour 30 
secondes...»
Outre des pièces de théâtre, il a 
mis en scène plusieurs opéras 
comme «La Flûte enchantée» et 
réalisé une douzaine de films dont 
«Moderato Cantabile» (1960) et 
«Sa majesté des mouches» (1963), 
tous deux adaptés de romans.
Outre sa fidèle collaboratrice 
Marie-Hélène Estienne, il laisse 
derrière lui deux enfants, le 
réalisateur Simon Brook et la 
metteure en scène de théâtre Irina 
Brook.

Une nouvelle exposition au 
musée du Louvre de Paris illustre 
les relations culturelles de longue 
date entre la France et le Liban.
Byblos et le Louvre, qui se 
tiendra jusqu’au 11 septembre, est 
une exposition unique d’artefacts 
archéologiques provenant de 
la ville portuaire libanaise de 
Byblos (également connue sous 
le nom de Jbeil), l’une des plus 
anciennes villes toujours habitées 
du monde.
Les visiteurs y trouveront 
des jarres en céramique, des 
petites figurines, des tablettes 
cunéiformes et des armes 
anciennes, dont certaines ont des 
milliers d’années. Malgré leur 
âge, de nombreux objets sont en 
très bon état.
«Ce qui est incroyable, c’est 
la poterie, qui semble avoir été 
fabriquée hier», déclare à Arab 
News Tania Zaven, archéologue 
de la Direction générale des 

antiquités (DGA) du Liban.
Pour l’archéologue du Louvre 
Julien Chanteau, qui était sur 
place lors des récentes fouilles, 
Byblos est un site extrêmement 
important qui a beaucoup 
d’histoires à raconter.
«C’est un tout petit site d’environ 
six hectares, mais vous pouvez y 
lire toute l’histoire de l’humanité, 
du néolithique à aujourd’hui», a 
affirmé M. Chanteau. «Byblos est 
comme un livre.»
«On y trouve toutes les cultures 
et toutes les civilisations: les 
Égyptiens, les Cananéens, les 
Phéniciens, les Romains, les 
Grecs et les Arabes ont tous laissé 
des traces sur ce site», ajoute-t-il. 
«C’est très impressionnant pour 
un archéologue de disposer d’une 
telle quantité d’informations. 
C’est comme une chronique de 
l’humanité.»
À l’époque de Napoléon III, les 
premières fouilles menées par la 

France à Byblos ont commencé 
en 1860, sous la direction du 
chercheur Ernest Renan. Il a 
rapporté de nombreux objets en 
France et a publié des rapports 
détaillés sur les fouilles.
Les fouilles se poursuivent 
jusqu’à aujourd’hui, bien 
qu’elles aient été interrompues 
dans les années 1970 en raison 
de la guerre civile libanaise. En 
2018, un programme de fouilles 
scientifiques a été relancé, 
associant des archéologues et 
des experts du musée du Louvre 
et de la DGA. Ils explorent les 
chambres souterraines royales, 
les tombes et les temples de la 
région.
Mme Zaven évoque également 
certains défis liés à la réalisation 
de missions archéologiques au 
Liban, notamment la sécurité et 
les pillages. «Chaque jour, nous 
travaillons contre le trafic illicite», 
mentionne-t-elle. Nous voulions 

organiser cette exposition pour 
montrer que le Liban est toujours 
là. Nous croyons en notre culture 
et nous voulons qu’elle reste 
vivante.» 
En octobre, l’exposition aura 

lieu dans un musée de la ville 
néerlandaise de Leiden. Elle sera 
également exposée, au printemps 
prochain, dans une vieille maison 
de Byblos, bouclant ainsi la 
boucle.

Peter Brook, légende du théâtre, est décédé à 97 ans

Le Louvre expose des objets provenant de Byblos
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Il était attendu par de nombreux 
fans, jeudi soir à Montélimar 
(Drôme), pour l’ouverture du 
festival de l’agglomération. 
Mais Kendji Girac a finalement 
dû annuler sa présence sur 
scène à la dernière minute, re-
laie Le Dauphiné Libéré. Dans 
une story postée sur Instagram 
et relayée par nos confrères, le 
chanteur explique qu’il est « 
malade » et qu’il n’a « plus de 
voix ». « Je me repose vite pour 
vous retrouver », a-t-il précisé.
La première soirée du Montéli-
mar Agglo Festival, qui se tient 
jusqu’au 29 juillet, a donc été 
entièrement annulée. Les ar-
tistes qui devaient se produire 
en première partie de Kendji 
Girac n’ont pas assuré leurs 
prestations.
Le concert de Givors lui aussi 
annulé
Le vainqueur de The Voice en 

2014 ne se rendra pas non plus 

à Givors (Rhône) ce vendredi. 

La production du chanteur a 

indiqué que les places achetées 

pour les deux concerts de cette 

semaine seraient remboursées 

en points de vente.

C’est officiel, Ilona Smet a an-
noncé ce samedi 2 juillet avoir 
accouché de son premier en-
fant. Un petit bébé qui remplit 
déjà ses parents de bonheur, et 
qui vient conclure de la plus 
belle des manières cette année 
2022 pour le couple.
Le grand jour est arrivé pour 
Ilona Smet ! Samedi  le 2 juil-
let, la fille de David Hallyday et 
de Estelle Lefébure a annoncé 
avoir enfin donné naissance à 
son tout premier enfant. Une 
heureuse nouvelle annoncée sur 
Instagram avec une première 
photo du nourrisson. Un tendre 
cliché de la petite main du nou-
veau-né qui a permis à l’heu-
reuse maman de partager son 
bonheur : «Le plus beau cadeau 
de la vie, mon fils, mon amour», 
a-t-elle indiqué en légende. Evi-
demment, les internautes ont été 
nombreux à féliciter les jeunes 

parents, qui sont plus heureux 
que jamais. Avec son époux 
Kamran Ahmed, Ilona Smet dé-
bute donc la plus belle histoire 
de sa vie.
Il faut dire que 2022 a déci-
dément été l’année de tous les 
bonheurs pour la soeur d›Emma 
Smet. Après avoir annoncé sa 
grossesse, la mannequin disait 
«oui» à l’homme de sa vie le 16 

avril dernier dans le petit village 
de Lacoste, dans le Luberon. 
«16.04.22. Le plus beau jour de 
ma vie. Presque 10 ans d’amour 
et chaque jour je t’aime encore 
plus. J’ai hâte de passer le reste 
de ma vie à tes côtés», écrivait-
elle avec émotion sur Insta-
gram, sous une photo de sa robe 
blanche qui ne cachait rien de 
son joli ventre arrondi.

Après le fiasco de la finale de 
Ligue des champions au Stade 
de France le 28 mai dernier, 
Ed Sheeran a décidé d’utiliser 
une billetterie sécurisée pour 
ses concerts des 29 et 30 juillet 
prochains à Saint-Denis (Seine-
Saint-Denis). Comme l’explique 
Le Parisien, les spectateurs 
devront présenter à l’entrée un 
ticket électronique sur une ap-
plication à télécharger sur son 
smartphone.
Un mail a ainsi été envoyé aux 
détenteurs d’un billet le 27 
juin, leur indiquant la marche 

à suivre. L’application « Stade 
de France » permet d’obtenir le 
précieux sésame en version dé-
matérialisée et non falsifiable. Il 
est donc fortement recommandé 
de bien charger son smartphone 
avant de se rendre au concert de 
la star britannique. En revanche, 
l’appli fonctionnera, même en 
cas de panne de réseau.

Un seul billet par téléphone
Il sera impossible de télécharger 
plusieurs billets sur un même 
téléphone, sauf pour les mi-
neurs rattachés à l’appareil d’un 
adulte. Les tickets sont donc 

nominatifs, même si aucune 
pièce d’identité ne sera réclamée 
à l’entrée. Si vous avez acheté 
plusieurs tickets pour des amis, 
il faudra leur transférer en ren-
seignant un e-mail dans l’appli-
cation.
Pour ceux qui ne pourraient fi-
nalement pas assister au concert, 
la revente de billets est toujours 
possible mais elle devra être 
effectuée sur une plateforme 
partenaire. Impossible donc de 
revendre des tickets à prix d’or 
sur le marché noir.

« I’ll be back. » Le gimmick 
de Terminator est accueilli par 
une salve de cris et d’applaudis-
sements. Suivi par 130 paires 
d’yeux, le T-800 rendu célèbre 
par Arnold Schwarzenegger sort 
de la pièce canarder les policiers 
qui encerclent les locaux de Cy-
berdyne Systems. Un départ qui 
s’effectue en passant par le cou-
loir de l’hôpital psychiatrique de 
Pescadero. Au bout de celui-ci, à 
gauche, on tombe dans le bar de 
bikers The Corral où le T-800 est 
arrivé nu comme un ver et pecto-
raux saillants. En face, la fonderie 
où le T-1000 va périr. Sur 700 m², 
à Montreuil (Seine-Saint-Denis), 
Dream Factory a reproduit les 
décors de Terminator 2 et offre 
avec le spectacle No Fate une 
expérience de cinéma immer-
sif (3 heures). « Les spectateurs 
sont sur le plateau de tournage 
et en même temps sur scène», 
explique Grégoire Nedelcovivi, 

co-fondateur et directeur de la 
création de Dream Factory.
Pour les acteurs se retrouver 
au milieu de 130 personnes est 
un exercice de « funambulisme 
», selon Alexis « Terminator » 
Driollet. « On entend les gens 
répéter avant nous ce qu’on va 
dire. Il faut être très concentré. 

On perçoit aussi toutes leurs 
réactions, ils sont collés à nous 
». Cette proximité oblige égale-
ment à une part d’improvisation. 
« Les scènes sont calées mais un 
acteur peut être empêché de pas-
ser, arrive en retard, ça a un côté 
marrant, à suspens », poursuit 
le sculptural acteur. « Les gens 

sont tellement proches qu’on 
peut tester des choses avec eux 
», abonde Dorit, qui interprète 
Sarah Connor. « On ressent la 
bienveillance du public », sou-
ligne Alexis Driollet.
A chaque spectateur, sa mission
Pour appréhender la présence 
du public, les 32 comédiens et 
comédiennes de No Fate (deux 
pour chaque rôle) ont eu « une 
semaine de cascades » en plus 
des répétitions pour les textes et 
les déplacements, « pour qu’ils 
n’aient pas peur du public, 
d’avoir des personnes à 2 cm 
d’eux et les invitent à jouer », 
énumère Elza Calmat, co-fonda-
trice et metteuse en scène Dream 
Factory.
Car le public est également 
acteur. Dès le sas d’embar-
quement avant de rejoindre le 
plateau, des membres de la ré-
sistance donnent à chaque spec-
tateur une mission. « Les gens 

sont proactifs, ils participent 

à la création, avance Grégoire 

Nedelcovivi. Chacun aura sa 

propre expérience. » Effecti-

vement les missions pimentent 

la soirée, obligent à aller parler 

aux acteurs, à visiter le plateau 

mais au final, on ne sait pas trop 
à quoi elles servent. Inspirées du 

jeu vidéo Terminator 2 : Judge-

ment Day, elles doivent encore 

être mieux insérées dans le scé-

nario. Dream Factory se nourrit 

des retours des spectateurs pour 

améliorer soir après soir l’expé-

rience No Fate. L’entreprise am-

bitionne de mener ce projet de 

cinéma immersif jusqu’en avril 

2023. « Hasta la vista baby ! », 
comme dirait Terminator sous 

les cris et les applaudissements 

des spectateurs.

Montélimar : 
Kendji Girac contraint 
d’annuler son concert

Ilona Smet maman pour la première 
fois

A Montreuil, Terminator crève littéralement l’écran

Stade de France 

Un smartphone obligatoire pour le concert d’Ed Sheeran
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